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 «60 ЛЕТ ВМЕСТЕ». Так называется выставка, 
которая вчера открылась в Кузбасском центре 
искусств. Она приурочена к юбилею областного 
отделения Союза художников России в 
Кемерове. В экспозиции представлены более 200 
произведений: живопись, графика, скульптура, 
декоративно-прикладное искусство. На открытии 
желающие смогли принять участие в мастер-

классах народных мастеров. В литературном 
зале Кузбасского центра искусств экспонируются 
работы юных художников Кузбасса – победителей 
областных выставок-конкурсов детского и 
юношеского изобразительного творчества (из 
фондов губернаторского культурного центра 
«Юные дарования Кузбасса»).  
Фото Федора Баранова.

панорама новостей
// накануне праздника

Ёлочка, расти!

// поддержка

Учись снимать квартиру!

//  фотофакт

// дело молодое

Путевка на «КиВиН»

Угольщики отремонтиру-
ют и обустроят участок 
автодороги на выезде из 
поселка Краснобродский.

В юго-восточной части 
Краснобродского автодо-
рогу областного значения 
«Карагайла – Трудармей-
ский – Михайловка» на 
въезде и выезде из посел-
ка пересекает технологи-
ческая дорога для движе-
ния крупногабаритного и 
тяжеловесного транспор-
та ОАО «УК «Кузбассраз-
резуголь» и ООО «Красно-
бродский-Южный».

Проведение работ по 
обустройству этого пере-
крестка было одним из 
вопросов рабочей встре-
чи губернатора Амана Ту-
леева и председателя со-
вета директоров ОАО «УК 
«Кузбассразрезуголь» Ан-
дрея Бокарева. Губернатор 
обратил на это особое вни-
мание, так как речь идет о 
снижении угрозы безопас-
ности дорожного движе-
ния, безопасности людей.

На встрече также рас-
сматривались итоги ра-
боты и план развития 

угольной компании на 
следующий год, вопро-
сы экологии и недрополь-
зования. Отдельно сто-
роны обсудили участие 
компании в программах 
с оц и а л ь но -эконом и ч е-
ского развития городов и 
районов, где расположе-
ны предприятия ОАО «УК 
«Кузбассразрезуголь».

Достигнута договорен-
ность о том, что основ-
ной этап обустройства на 
выезде из поселка плани-
руется завершить в пер-
вой половине января 2018 
года. На этом участке си-
лами ОАО «УК «Кузбасс-
разрезуголь» совместно 
с ООО «Краснобродский-
Южный» будут установле-
ны освещение, дорожные 
знаки, сигнальные стол-
бики, светофоры Т7.

Напомним, в 2016 году 
был отремонтирован уча-
сток дороги на въезде в 
поселок. Уложено 100 м 
двухслойного асфальтово-
го покрытия, установлены 
дорожные знаки, аншлаги, 
четыре опоры освещения, 
сигнальные столбы.

Вера Скворцова.

В Кузбассе планируется за-
готовить меньше новогодних 
деревьев, чем в прошлом году.

Департамент лесного комплек-
са выставил на ёлочные торги 41 
участок в насаждениях Ижмор-
ского, Кемеровского, Новокуз-
нецкого, Таштагольского, Тя-
жинского, Яйского и Яшкинского 
лесничеств. Заявки на участие в 
аукционах поступают в лесниче-
ства, рассказали в ведомстве. Пла-
нируется, что в результате торгов 
в бюджеты всех уровней поступит 
не менее 708 тыс. рублей.

На аукционы пока выставлено 
право заготовки 15,3 тыс. хвой-
ных деревьев (как правило, пихт). 
А в 2016 году было заготовлено 
16 тысяч новогодних ёлок. На-
помним, нисходящая тенденция 

сохраняется последние несколь-
ко лет. Для сравнения, в 2010 
году объем заготовки празднич-
ных елей в Кузбассе оценивался в 
40 тысяч деревьев. А ежегодный 
лимит вырубки новогодних елок, 
закрепленный Лесным планом 
области, – 67 тысяч деревьев на 
площади 144,5 тыс. гектаров.

Как отмечают в департаменте, 
всё больше кузбассовцев предпо-
читают не покупать живую пихту. 
Встречать Новый 2017 год – Год 
экологии – с искусственной ёл-
кой призывал губернатор Аман 
Тулеев. Искусственную ель с 
2008 года устанавливают на глав-
ной площади Кемерова. 

Приверженцы живых ёлок смо-
гут приобрести их на официаль-
ных базарах, которые, как пра-
вило, начинают работать за две 

недели до праздника. За тем, что-
бы пихты заготавливались пра-
вильно, следят сотрудники де-
партамента лесного комплекса. С 
10 ноября в области стартовала 
ежегодная операция «Ель». Лес-
ничие и полицейские провели 
уже 124 рейда – пока браконьеров 
не обнаружили. Операция про-
длится до конца декабря. Кроме 
того, нарушители могут попасть 
в расставленные в лесах фотоло-
вушки. В ведомстве напомина-
ют: в предновогодний период для 
ёлочных браконьеров ужесточа-
ется ответственность. Так, поми-
мо административного штрафа 
от трех-четырех тысяч рублей им 
придется возместить и две с по-
ловиной тысячи рублей ущерба за 
каждое срубленное дерево.

Кира Афанасенко.

Чемпионом сезона 
региональной лиги КВН 
«Кузбасс» стала команда 
«Фотография» КузГТУ.

В Музыкальном театре 
Кузбасса им. А.Боброва со-
стоялся финал региональ-
ной лиги международного 
союза КВН «Кузбасс», по-
священный 70-летию Дня 
шахтера.

Почетными гостями 
мероприятия стали на-
чальник департамента 
молодежной политики и 
спорта Антон Пятовский, 
глава Кемерова Илья Се-
редюк, а также ректоры 
вузов региона.

В финале приняли уча-
стие четыре команды: 
«Без комментариев» (Ке-
меровский институт (фи-
лиал) РЭУ им. Г.В. Пле-
ханова), «Фотография» 
(Кузбасский государ-
ственный технический 
университет им. Т.Ф. Гор-
бачёва), «Сборная мебель» 

(Кемеровский технологи-
ческий институт пищевой 
промышленности (уни-
верситет), «Зелёный че-
модан» (Кемеровский го-
сударственный институт 
культуры).

Команды сыграли три 
конкурса: приветствие 
(визитка), триатлон и му-
зыкальное домашнее за-
дание. Чемпионом сезона 
стала команда «Фотогра-
фия», которая победила с 
отрывом в несколько де-
сятых балла. Лучшим ак-
тёром признан Дмитрий 
Конышев из команды «Зе-
лёный чемодан», лучшей 
актрисой – Элина Альес 
(«Фотография»).

Победители получи-
ли кубок и сертификат на 
сумму 100 тыс. рублей на 
поездку в Сочи на между-
народный фестиваль ко-
манд КВН «КиВиН», кото-
рый пройдет в январе 2018 
года.

Пресс-служба АКО.

15 кузбасских студентов полу-
чили компенсацию за аренду 
жилья по областной льготе за 
ноябрь 2017 года.

Начальник департамента об-
разования и науки Артур Чепка-
сов вручил компенсацию студен-
там КемГУ, РЭУ им. Плеханова, 
КемГМУ, КузГТУ. Общая сумма 
денежной поддержки составила 
34300 рублей.

Всего с начала 2017 года этой 
мерой воспользовались 57 сту-
дентов. Некоторые из них полу-
чали компенсацию неоднократно. 

Общая сумма выплат за нынеш-
ний год составила 325 тысяч 
400 рублей. В 2016-м компенса-
цию получали 44 студента на об-
щую сумму 497 тысяч 600 рублей.

Артур Чепкасов напомнил, что 
в Кузбассе действует продуман-
ная система льгот. Это субси-
дии на оплату обучения, имен-
ные стипендии, льготный проезд, 
льготы студенческим семьям, 
льготные займы на приобретение 
жилья и другое.

Напомним, с 1 января 2014 
года по инициативе Амана Ту-
леева студентам региона возме-

щают часть стоимости аренды 
съемного помещения. Компен-
сацию могут получить студенты 
вузов, которые обучаются очно 
на бюджетной или платной ос-
нове. Размер компенсации со-
ставляет 20% стоимости аренды 
съемного помещения, но не бо-
лее трех тысяч рублей. Для того 
чтобы воспользоваться льготой, 
студентам необходимо написать 
заявление на имя губернатора, 
приложить пакет документов и 
передать его в студенческий со-
вет вуза.

Пресс-служба АКО.

    // назначение
Временно исполняющим обязанности начальника  
ГУФСИН России по Кемеровской области с 6 декабря 
2017 года назначен полковник внутренней службы  
Попето Андрей Леонидович, об этом сообщили в пресс-
службе управления. Соответствующее распоряжение на-
кануне подписано врио директора ФСИН России.
Прежний руководитель управления, как уже писала  
газета «Кузбасс», попал под следствие: его подозревают 
в получении взятки. 

// договоренность

Перекресток  
станет безопасней
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// погода

// равные возможности

Вас видим и слышим

 Фото Федора Баранова.

// реабилитация

15 лет осознанного выбора

 Доступная среда в ГЦС «Кузбасс». Фото Василия Япрынцева.

// традиция

Тепло, вкусно и полезно
Окончание.  
Начало на 1-й стр.

Такой наплыв желаю-
щих согреться и переку-
сить в чайной по субботам 
и воскресеньям, а также 
в дни каникул совсем не 
удивителен. Ведь именно 
на площадь Советов мно-
го кемеровчан и гостей го-
рода приходят зимой пока-
таться на коньках, сыграть 
в хоккей, посетить ледовый 
городок, скатиться с горок. 
Отметим, что в Кузбассе 
губернаторские чайные по 
инициативе Амана Тулеева 
работают более 14 лет.

Всего в нынешнем де-
кабре в столице региона 
начнут действовать 14 го-

родских чайных столов. 
Подобные работают и на 
горнолыжных курортах 
Таштагольского района. 
Губернаторская чайная 
создана в отделе военной 
истории областного крае-
ведческого музея. Откры-
ты такие места отдыха и в 
музее-заповеднике «Том-
ская Писаница», и в об-
ластной научной библио-
теке имени В.Д. Федорова. 
С 2013 года начали откры-
вать чайные еще и на авто-
вокзалах. Зимние чайные 
в местах массовых народ-
ных гуляний из года в год 
работают и в ряде муни-
ципалитетов Кузбасса.

Оксана Панарина.

Завтра отметит свое 15-летие 
центр медицинской реаби-
литации наркозависимых 
«Фламинго», действующий на 
базе Кемеровского областного 
клинического наркологическо-
го диспансера.

Реабилитационную программу 
центра, разработанную под руко-
водством главного нарколога Куз-
басса и Сибирского федерально-
го округа доктора медицинских 
наук Андрея Лопатина, отличает 
комплексный подход к проблеме 
возвращения пациентов к трез-
вой жизни. Специалисты взяли 
за основу американскую програм-
му пошагового преодоления зави-
симости «12 шагов» и дополнили 
ее российскими и собственными 

уникальными наработками. В их 
числе – вовлечение пациентов в 
творческую деятельность одно-
именного театра-студии диспан-
сера «Фламинго», занятия гон-
чарным делом и арт-терапией, 
семейная терапия, иппотерапия… 
На протяжении всего курса реа-
билитации, рассчитанного на год, 
их ведет целая бригада специали-
стов: врачи психиатры-наркологи 
и психотерапевты психологи, со-
циальные работники, консультан-
ты-волонтеры…

Программа универсальна, 
воспользоваться ею могут как 
наркозависимые, так и лица, 
страдающие алкоголизмом. Ее 
доказанная эффективность со-
ставляет 57%: из каждых ста па-
циентов, прошедших курс реа-

билитации, 57 возвращаются к 
нормальной жизни.

За 15 лет центр «Фламинго» 
оказал помощь тысяче с лишним 
пациентов. Сюда обращаются не 
только кемеровчане, но и жители 
других городов Кузбасса и Рос-
сии. А сотрудники наркологиче-
ских учреждений Омска, Томска, 
Читы, Новосибирска едут в Ке-
мерово перенимать опыт коллег.

В 2016 году реабилитацион-
ная программа Кемеровского 
наркодиспансера была призна-
на лучшей на первом Между-
народном конкурсе программ 
профилактики, реабилитации и 
ресоциализации в сфере охраны 
психического здоровья «Осоз-
нанный выбор».

Валентина Акимова.

В Губернском центре спорта 
«Кузбасс» завершается оче-
редной этап реализации феде-
ральной программы  
«Доступная среда».

Так, к концу года простран-
ство спорткомплекса стало «ви-
димым» и «слышимым» для еще 
большего количества желающих 
заняться адаптивной физкуль-
турой. Огромный перечень ме-
роприятий для создания «безба-
рьерной среды» был реализован 
еще при строительстве ГЦС: спе-
циальные пандусы и лифты, са-
нитарные комнаты, выделенная 
автопарковка, отдельные пло-
щадки в зале для размещения 
инвалидов из числа колясочни-
ков.

В нынешнем году в рамках фе-
деральной программы было вы-
делено свыше 450 тысяч рублей 
на освоение нового формата на-
вигации для инвалидов. Теперь 
входы четко выделены на фоне 
фасада, при этом специальное 
обозначение поддержано опти-
мистично-солнечным желтым, 
появились кнопки вызова, что 

позволяет сотрудникам центра 
оперативно отреагировать на ви-
зит особого посетителя.

Более того, многие инфор-
мационные системы оснащены 
тактильными пиктограммами 
и мнемосхемами – с учетом по-
требностей людей, у которых 
проблемы со слухом и зрени-
ем. Так инвалидам с сенсорны-
ми нарушениями помогают по-
нятные знаки и указатели. На 
центральных стойках рецепции 
ГЦС и гостиницы задействова-
на портативная информацион-
ная система для слабослыша-
щих.

Также приобретен гусенич-
ный подъемник «Барс», с по-
мощью которого инвалиды на 
колясках могут подняться по 
лестнице в гостиницу, где лифт 
не предусмотрен проектом.

К слову, индукционный ме-
ханизм системы уже по досто-
инству оценили постоянные 
участники групп здоровья, ядро 
которых, ветераны, люди зре-
лых лет, как правило, сетуют на 
тугоухость. «Наша общая зада-
ча – дать возможность людям с 

особыми потребностями здоро-
вья не просто принять себя, со-
циализироваться. Создавая в 
спорткомплексе «безбарьерную 
среду», мы прежде всего учим 
подрастающее поколение при-
нимать всех, таких разных, на-
глядно демонстрируя, что через 
спорт возможно даже невозмож-
ное, в любом возрасте, при лю-
бых обстоятельствах», – отме-
тила директор спорткомплекса 
Елена Казулина.

Тренер ГЦС «Кузбасс» Алек-
сандр Ананьев, сам инвалид, 
занимается адаптивной физ-
культурой с ограниченными воз-
можностями здоровья. «Теперь, 
безусловно, любому незрячему 
или неслышащему нашему по-
сетителю будет удобно ориенти-
роваться в комплексе, а значит и 
занятия физкультурой стали до-
ступнее». 

Всего с начала 2017 года ГЦС 
«Кузбасс» посетили 687 инва-
лидов и 635 ветеранов боевых 
действий и свыше трех тысяч 
пенсионеров с различными забо-
леваниями.

Оксана Панарина.

Вчера депутаты облсове-
та во втором чтении при-
няли закон Кемеровской 
области «Об областном 
бюджете на 2018 год 
и на плановый период 
2019 и 2020 годов».

Парламентарии учли 
в новой редакции главно-
го финансового докумен-
та региона рост доходов 
областной казны. Так, на 
2018 год общая сумма до-
ходов увеличена на 4267,7 
млн рублей. Расходы, со-
ответственно, выросли на 
4193,8 млн рублей, а дефи-
цит уменьшен на 73,9 млн 
рублей. На 2019 год об-
щая сумма доходов и рас-
ходов также увеличена – 
на 1150,1 млн рублей. На 
2020-й сумма доходов воз-
росла на 1214,5 млн ру-
блей, расходов – на 3082,8 
млн рублей, дефицит пред-
усмотрен в сумме 1868,2 
млн рублей. Как уточни-
ла пресс-служба облсове-

та, плановые показатели 
по доходам скорректиро-
ваны с учетом изменений 
налогового и бюджетно-
го законодательства РФ, 
уточненных прогнозов 
администраторов дохо-
дов и динамики поступле-
ния платежей в текущем 
финансовом году. Безвоз-
мездные поступления из 
федерального бюджета 
скорректированы на ос-
новании проекта бюджета 
страны, принятого Госду-
мой в третьем чтении.

Сообщается, что до-
полнительные средства 
будут направлены в том 
числе на повышение опла-
ты труда работников бюд-
жетной сферы, назван-
ных в «майских» указах 
президента России Вла-
димира Путина, а так-
же на повышение на 5% 
заработной платы всем 
остальным работникам 
бюджетной сферы.

Елена Ростовцева.

// законы

Доходы бюджета растут
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 Часть изъятых в квартире синтетических наркотиков сушилась возле батареи на странице 
газеты с рубрикой «Рецепты здоровья»… Фото из материалов уголовного дела.

// национальная самобытность

«Торбоковская яркая звезда»

// криминал

«Шеф, до прихода не подкинешь?»

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ

Организатор торгов (конкурсный управляющий должника — МФПС 
«Гурьянин», ИНН 4204005452) Долгих Вячеслав Васильевич, член Ассо-
циации «Урало-Сибирское объединение арбитражных управляющих» 
(ОГРН 1025402478980), почтовый адрес: 650000, г. Кемерово, почтамт, 
а/я 2, адрес электронной почты: guryanin2012@yandex.ru, телефон: 
8-903-907-4840, сообщает, что повторные открытые торги в форме 
аукциона имущества МФПС «Гурьянин» (лоты №1-8 общей стоимостью 
319 093 718,96 рублей), назначенные на 03.10.2016 г., признаны несосто-
явшимися из-за отсутствия заявок на участие.

Продажа имущества посредством публичного предложения будет 
осуществлена в электронной форме на сайте оператора электронной 
площадки «Аукционы Сибири» по адресу: http://ausib.ru.

Подробная информация о лотах опубликована в газете «Коммер-
сантъ» (объявление №54030311872 от 18.06.2016 г.) и на сайте http://
www.kommersant.ru.

Торги проводятся в период с 08.00 18.12.2017 г. по 07.59 12.01.2018 г. 
(время московское) в соответствии с Приказом Минэкономразвития 
России от 23.07.2015 № 495.

Начальная цена лотов составляет (НДС не облагается): № 1 –  
8 246 127,92 рубля, № 2 – 1 674 471,44 рубля, № 3 – 1 965 644,85 рублей, 
№ 4 – 3 299 911,47 рублей, № 5 – 1 168 336,63 рубля, № 6 – 136 584 021,85 
рублей, № 7 – 164 168 981,29 рублей, № 8 – 521 140,39 рублей.

Размер задатка устанавливается в размере 10 (десять) процентов от 
цены продажи имущества должника, действующей на данный период 
проведения торгов. Задаток вносится путем перечисления денег на бан-
ковский счет организатора торгов по следующим реквизитам: Долгих 
Вячеслав Васильевич, счет получателя: 42307810626005607983, Банк 
получателя: Кемеровское отделение №8615 ПАО Сбербанк г. Кемеро-
во, БИК 043207612, к/с 30101810200000000612, КПП 420502002, ИНН 
7707083893.

Величина снижения цены продажи имущества должника составляет 
4 (четыре) процента от начальной цены продажи имущества в 1 (один) 
день. 

Право приобретения имущества должника принадлежит участнику 
торгов, который представил в установленный срок заявку на участие в 
торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, кото-
рая не ниже начальной цены продажи имущества должника, установ-
ленной для определенного периода проведения торгов, при отсутствии 
предложений других участников торгов по продаже имущества долж-
ника.

В случае, если несколько участников торгов представили в уста-
новленный срок заявки, содержащие различные предложения о цене 
имущества должника, но не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленной для определенного периода проведения тор-
гов, право приобретения имущества должника принадлежит участнику 
торгов, предложившему максимальную цену за это имущество.

В случае, если несколько участников торгов представили в установ-
ленный срок заявки, содержащие равные предложения о цене имуще-
ства должника, но не ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода проведения торгов, 
право приобретения имущества должника принадлежит участнику тор-
гов, который первым представил в установленный срок заявку на уча-
стие в торгах.

С даты определения победителя торгов прием заявок прекращается.
Подведение результатов торгов осуществляется на сайте http://ausib.ru

// к власти с вопросом

Уважаемые кузбассовцы! С 11 по 15 декабря 2017 года  
с 15 до 17 часов вы можете обратиться к заместителям губер-
натора Кемеровской области, руководителям исполнительных 
органов государственной власти Кемеровской области отрас-
левой и специальной компетенции, иных органов по телефо-
нам «прямой линии»:

11 декабря (понедельник) - Черданцев Станислав Алексан-
дрович - заместитель губернатора Кемеровской области (по инве-
стициям и инновациям), тел. (8-3842) 75-24-99.

- Фалалеева Ольга Ильинична - заместитель управляющего Отде-
лением Пенсионного фонда Российской Федерации по Кемеровской 
области, тел. (8-3842) 58-71-74.

12 декабря (вторник) - Малюта Дмитрий Владимирович - пред-
седатель региональной энергетической комиссии Кемеровской 
области, тел. (8-3842) 36-08-30.

13 декабря (среда) - Хлебунов Евгений Владимирович - заме-
ститель губернатора Кемеровской области (по топливно-энергети-
ческому комплексу и экологии), тел. (8-3842) 36-25-87.

14 декабря (четверг) - Иноземцев Дмитрий Валерьевич - на-
чальник департамента сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности Кемеровской области, тел. (8-3842) 36-33-78.

15 декабря (пятница) - Гайденко Ирина Викторовна - началь-
ник государственной жилищной инспекции Кемеровской области, 
тел. (8-3842) 36-33-46.

Ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 8.30 до 17.30 работает 
телефон обращений к губернатору Кемеровской области –  
(8-3842) 58-41-97.

В Кемерове полицейские 
изъяли у таксиста около трех 
килограммов наркотиков.

Сотрудники полиции по-
лучили оперативную ин-
формацию о том, что 39-лет-
ний водитель такси торгует 
наркотиками. В результа-
те спецоперации мужчина 
был задержан с поличным. 
В салоне машины опера-
тивники обнаружили сто 
свертков с расфасованны-

ми курительными «микса-
ми», которые были спрята-
ны в подлокотнике кресла. А 
при обыске квартиры, кото-
рую злоумышленник арен-
довал исключительно для 
хранения и фасовки зелья, 
полицейские нашли и изъя-
ли еще почти три килограм-
ма различных наркотиков, 
в том числе гашиш, «соль» 
и «спайс». Как рассказали в 
пресс-службе ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области, 

всё это хранилось в духовке 
электрической плиты и в ку-
хонном шкафу.

В отношении наркодельца 
возбуждено уголовное дело. В 
ходе расследования, в частно-
сти, предстоит выяснить, как к 
нему попадали наркотики, кому 
и каким образом он их сбывал. 
В качестве наказания таксисту 
грозит вплоть до пожизненно-
го лишения свободы. На время 
следствия он арестован.

Всеволод Владимиров.

Завтра, 8 декабря, в Осин-
никах пройдут ХII област-
ные Торбоковские чтения.

В них примут участие де-
легации из разных террито-
рий Кузбасса. «Основной це-
лью чтений «Торбоковская 
яркая звезда» является по-
пуляризация творческого на-
следия Степана Торбокова, 
шорского поэта, кайчи-ска-
зителя, – объясняет директор 
централизованной библи-
отечной системы Осинни-
ков Ольга Упорова. – Чтения 
объединяют всех единомыш-
ленников и почитателей его 
таланта, а также шорской на-
циональной культуры в це-
лом».

Большим событием станет 
презентация антологии «Со-
временная литература наро-

дов России: Поэзия», кото-
рую проведет руководитель 
центра языков и культур на-
родов Сибири центра педаго-
гического образования НФИ 
КемГУ Елена Чайковская. В 
этом уникальном федераль-
ном издании среди многочис-
ленной плеяды стихотворцев 
пятидесяти семи националь-
ностей достойно представ-
лены и шорские поэты Ген-
надий Косточаков, Тайана 
Тудегешева, Любовь Арбача-
кова. А директор Дома раз-
вития детей и юношества 
поселка Шерегеш Наталья 
Чепсаракова представит но-
вые учебные издания по шор-
скому и телеутскому языкам 
для школы и семьи.

Кроме того, участники 
чтений отметят юбилейные 
даты, связанные с жизнью и 

творчеством шорских деяте-
лей культуры. Речь пойдет о 
писателе, педагоге, просвети-
теле Софроне Тотыше: нын-
че исполняется 110 лет со дня 
его рождения. И, конечно, все 
поздравят с 60-летием поэ-
тессу Тайану Тудегешеву, ко-
торая будет присутствовать 
на мероприятии в качестве 
почетного гостя.

Перед началом чтений 
будет организована лите-
ратурная гостиная «В мире 
шорской поэзии» в формате 
«свободного микрофона», где 
желающие смогут прочитать 
стихи поэтов на шорском и 
русском языках. В планах ор-
ганизаторов также выстав-
ка творческих работ учащих-
ся «Национальный колорит 
шорского народа» и концерт.

Оксана Сохарева.

// образование

Юные, но очень умелые
По итогам IV регионально-
го чемпионата «Молодые 
профессионалы-2017» 
(WorldSkills Russia) опреде-
лены победители.

Награждение провела за-
меститель губернатора Елена 
Пахомова. Напомним, чем-
пионат проходил в Кемерове, 
Новокузнецке, Тайге, Юрге. 
Студенты и молодые специ-
алисты в возрасте от 16 до 
22 лет соревновались по 42 

компетенциям WorldSkills, а 
школьники 14-16 лет – по ше-
сти компетенциям WorldSkills 
Junior. Площадки были орга-
низованы на базе 15 техни-
кумов и колледжей, а также 
двух вузов области.

Работы конкурсантов оце-
нивали 389 экспертов-про-
фессионалов. Около 600 во-
лонтеров из числа студентов 
помогали в проведении меро-
приятия. 

Елена Пахомова сообщи-

ла, что в 2019 году междуна-
родный чемпионат «Молодые 
профессионалы» пройдет в 
России. В настоящее время 
идет формирование делега-
ции школьников и студен-
тов из Кузбасса для посеще-
ния мероприятий в Казани. 
Участники, прошедшие отбо-
рочные соревнования, прово-
димые в 2018 году, войдут в 
сборную России на междуна-
родный чемпионат-2019.

Пресс-служба АКО.
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// спрашивали? Отвечаем

Капитал – на жилье,  
но не на долг по квартплате

// новое дело // …и наказание

«Неуд» за нечестный расчет

Приглашаем вас оформить подписку по вашему адресу, «до востребования»,   
«до двери квартиры»,  «до рабочего кабинета».

О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта или по тел. 58-34-00 (Кемерово)

СПЕШИТЕ!

на газету «Кузбасс» на 1-е полугодие 2018 г.
Ветеранам Великой 
Отечественной войны  
и инвалидам I и II групп - 
скидка 20%  
от стоимости услуг почты.

Всероссийская декада подписки  
Только с 1 по 10 декабря во всех почтовых отделениях 
стоимость подписки значительно снижена

индекс П4900-Ю – 436,92 руб.

индекс Д2205-Ю – 555,42 руб.

индекс Д1901-Ю – 632,22 руб.

индекс Д2204-Ю – 440,94 руб.

индекс Д1023-Ю – 523,14 руб.

В Белове полицейские задержали мошен-
ницу, которая за деньги предлагала студентам 
помочь сдать сессию. И цинично их обманула.

В настоящее время в отношении женщины 
возбуждено уголовное дело, в качестве нака-
зания ей грозит до пяти лет лишения свободы. 
На время следствия злоумышленница заклю-
чена под стражу.

КОММЕНТАРИЙ

ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ, начальник отдела информации и 
общественных связей ГУ МВД России по Кемеровской 
области, полковник внутренней службы:

– Как выяснили полицейские, 24-летняя бе-
ловчанка разместила в одной из популярных 
социальных сетей объявление об оказании 
помощи студентам кемеровских вузов в сда-
че предстоящей сессии. Согласно прайс-листу 
аферистки, удовлетворительная оценка за эк-
замен стоила семь тысяч рублей, а за зачет не-
обходимо было заплатить пять тысяч. И жела-
ющие получить оценки не за свои знания, а за 
определенную плату нашлись.

Однако вскоре стало ясно, что никаких по-
ложительных оценок в зачетных книжках, ко-
торые вместе с деньгами вручались «добро-
хотке», не будет. Более того, чтобы вернуть 
зачетки обратно, горе-студентам пришлось 
заплатить ей еще по 5000 рублей – в против-
ном случае мошенница грозилась поставить 
деканат в известность о том, каким образом 
будущие молодые специалисты намеревались 
сдать сессию.

В общей сложности злоумышленница об-
манула семерых кемеровских студентов, по-
лучив от них более ста тысяч рублей. Данную 
схему беловчанка реализовывала, находясь 
под следствием по уголовному делу, возбуж-
денному в отношении ее также за мошенниче-
ство: тогда она «помогала» жителям родного 
города в получении кредитов.

Примечательно, что сама злоумышленни-
ца в прошлом была отчислена с первого курса 
университета и имеет только аттестат о сред-
нем образовании.

Подготовил
Всеволод Владимиров.

На вопросы читателей «Кузбасса», 
касающиеся распоряжения сред-
ствами материнского (семейного) 
капитала, отвечает заместитель на-

чальника отдела социальных выплат Отделе-
ния пенсионного фонда РФ по Кемеровской 
области Эвелина Огаркова.

«Мой муж – военный. После рождения 
второго ребенка мы взяли квартиру по во-
енной ипотеке. Слышали, что вышел указ 
о том, что можно использовать мате-
ринский капитал для погашения такой 
ипотеки. Это так?

Татьяна К.
 г. Юрга».

«Да, в мае 2017 года вышло постановление 
правительства РФ, согласно которому мате-
ринский (семейный) капитал (МСК) можно 
использовать на военную ипотеку.

Отныне средства МСК помогут военнослу-
жащим улучшить жилищные условия, приоб-
рести недвижимость большей площади, пол-
ностью или частично погасить ипотечный 
кредит, снизить или полностью исключить 
задолженность по кредиту по достижении 20 
лет военной службы.

Для военных разработали специальные ус-

ловия. Если жилье приобретено по договору 
купли-продажи или в рамках долевого уча-
стия в строительстве, то средства могут быть 
использованы через шесть месяцев после пе-
рехода права собственности на имущество по-
купателю. После чего правоустанавливающие 
документы на жилье переоформляются с де-
лением долей на детей и супруга военнослу-
жащего».

«Муж ушел из семьи, я сейчас в трудном 
материальном положении, накопились 
долги по квартплате. Можно ли погасить 
их с помощью маткапитала?

Виктория С.
г. Новокузнецк».

«Законом четко определены направления, на 
которые можно использовать средства мате-
ринского капитала. Это улучшение жилищных 
условий, что предполагает покупку, строитель-
ство или реконструкцию (не ремонт!) жилья, 
оплата образования и детских садиков любого 
из детей или накопительная часть пенсии мамы. 
Но на задолженность по квартплате, покупку 
автомобиля, оплату газификации средства ма-
теринского капитала не направляются».

Подготовила  
Мария Макова.

Осуждён Игорь Валерье-
вич по ч. 1 ст. 205.2 Уголовно-
го кодекса РФ. Это – публич-
ное оправдание терроризма. К 
наказанию по этому приговору 
присоединены годы неотбыто-
го наказания за приготовление 
и сбыт наркотических средств. 
До этого Игорь К. был судим че-
тыре раза. Первая отсидка – ещё 
в несовершеннолетнем возрас-
те, за изнасилование. Однако 
вину и за свои последние пре-
ступления К. не признаёт. В со-
деянном не раскаивается. Так 
гласит характеристика, выдан-
ная администрацией колонии, 
где отбывает наказание Игорь 
Валерьевич. В этой же характе-
ристике сказано: «По характеру 
осуждённый К. наглый, лживый, 
общительный, деятельный». 
Вот именно так, «деятельно», он 
публично заявлял о необходи-
мости борьбы мусульман с «не-
верными». Одобрительно отзы-
вался о террористических актах 
и иных преступлениях экстре-
мистской направленности…

Единогласное «Нет!» выска-
зали члены комиссии и в отно-
шении ходатайства Михаила Д. 
(1986 г. р.). Этот человек судим 
за незаконное производство и 
сбыт наркотических средств в 
крупном размере, совершённые 
группой лиц по предварительно-
му сговору. Приговорён к восьми 
годам и шести месяцам лишения 
свободы с отбыванием наказа-
ния в исправительной колонии 
строгого режима. Михаил вместе 
с тремя знакомыми арендовал 

квартиру, используя её как лабо-
раторию для производства нар-
котиков. Полицейские накрыли 
этот криминальный «мини-за-
вод». Осуждены и все другие при-
частные к преступлению лица.

А вот кого большинством го-
лосов члены комиссии решили 
помиловать, так это Валерию С. 
(1996 г. р.). Да, она превысила ско-
ростной режим, управляя своим 
автомобилем. В результате был со-
вершён наезд на человека, перехо-
дящего проезжую часть вне зоны 
пешеходного перехода. От полу-
ченной травмы мужчина скончал-
ся в больнице. Очень жаль…

Приговорили Валерию С. к 
двум годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в ко-
лонии-поселении. Начало сро-
ка – февраль 2017-го. Есть иск 
в пользу родных погибшего. За 
прошедшие месяцы удержано 25 
тысяч рублей. Остаток состав-
ляет 274 тысячи. Как посчитало 
большинство членов комиссии, 
на воле Валерия иск погасит бы-
стрее. Может продать свой авто-
мобиль. Ведь решением суда она 
лишена прав управлять транс-
портным средством на три года.

Однако, напомним, после вы-
несения «вердикта» областной 
комиссии по помилованию свое 
мнение еще должен высказать 
наш губернатор. А последнее 
слово – за российским президен-
том. Кстати, в этом году именно 
решением Владимира Путина 
был помилован один из кузбас-
ских осуждённых.

Галина Бабанакова.

Помилования  
не заслужили
Своеобразный «рекорд» по подаче ходатайств 
о своём помиловании установил осуждённый 
Игорь К. (1976 года рождения). На недавнем 
заседании областной комиссии по помилова-
нию было рассмотрено очередное, уже четвёр-
тое по счету заявление этого человека. А ре-
шение по нему вновь единогласное: «Нет!».

Организатор торгов сообщает, что по результатам аукционов по 
продаже имущества ОАО «Шахтоуправление «Анжерское» (ИНН 
4246003873), назначенных на 23.11.2016 г. в 08.00 (время москов-
ское) на ЭТП «Фабрикант.ру», предложено заключить договоры куп-
ли-продажи: по Лоту №1. Право требования к ООО «УК «Заречная» 
(ИНН 4212017500) в размере 5 423 331,62 руб. - Василькову С.В. (ИНН 
121514401167) по цене 52 878,15 руб., по Лоту №2. Право требования 
к Кириллову Валерию Васильевичу (ИНН 420100166589) в размере 
788 658,00 руб. - Боровских В.С. (ИНН 420534107226) по цене 75 902,75 
руб. Победители заинтересованными лицами по отношению к долж-
нику, кредиторам, конкурсному управляющему не являются. А.В. Про-
тодьяконов и НП «СГАУ» в их капитале не участвуют.
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  Руководитель Управления Федерального казначей-
ства по Кемеровской области Л.П. Мазурова.

На страже финансов страны
История российского Казначейства 
насчитывает не одну сотню лет. Еще 
в XV веке на Руси был создан  
Казенный приказ, главой которого 
был казначей, отвечавший за двор, 
где хранились ценности и дорогие 
вещи, составляющие царскую казну. 
Позже, в 1821 году, было создано 
Государственное Казначейство Рос-
сии, которое отвечало за получение 
доходов, счетоводство и отчетность. 
Революция всё изменила, и сейчас 
именно 8 декабря 1992 года, когда 
был подписан Указ Президента РФ 
№1556 «О Федеральном казначей-
стве», считается датой возрождения 
Казначейства в России и началом  
современного этапа его развития.

В Кузбассе днем рождения Казначейства можно 
считать 23 марта 1993 года, когда был издан приказ 
Министерства финансов Российской Федерации о на-
значении Григория Трофимовича Скрипаля, заслу-
женного экономиста РФ и опытного управленца, ру-
ководителем ведомства. О том, что было сделано за 
прошедшие годы и чем живет ведомство сейчас, мы 
попросили рассказать руководителя Управления Фе-
дерального казначейства по Кемеровской области 
Людмилу Петровну Мазурову.

Начало в непростое время
– Людмила Петровна, 90-е годы прошлого века все 

мы помним как очень непростые для всех. Тем более 
сложно было, видимо, работать во вновь созданной 
структуре…

- Это так. Создание нового «финансового института» 
проходило в сложное для нашей страны время - время 
бартера и безденежных форм расчетов, огромного дефи-
цита бюджета, хронической задолженности по зарпла-
те. И на первом этапе органам Федерального казначей-
ства были предоставлены широкие права и полномочия 
по контролю за движением бюджетных средств. Это в 
том числе проведение проверок своевременности ис-
полнения кредитными учреждениями платежных доку-
ментов налогоплательщиков на перечисление платежей 
в федеральный бюджет и проведение проверок целево-
го использования бюджетных средств предприятиями, 
организациями и учреждениями. С декабря 1994 года на 
Казначейство была возложена функция распределения 
налогов и неналоговых платежей и ежедневного зачис-
ления доходов на счета бюджетов бюджетной системы. В 
это же время, федеральным бюджетополучателям было 
предписано открывать лицевые счета в органах казна-
чейства, что в последующем позволило не распылять 
бюджетные средства, а аккумулировать их. И спектр на-
правлений работы сотрудников Казначейства постоян-
но расширяется… 

– Сколько учреждений обслуживает Казначей-
ство и какое количество документов ваши специа-
листы обрабатывают, скажем, в течение дня?

– На сегодня мы обслуживаем более четырех ты-
сяч клиентов, открыто около десяти тысяч лице-
вых счетов. Это финансовые органы, государствен-
ные внебюджетные фонды, казенные, бюджетные и 
автономные учреждения и другие организации. Сче-
та в органах Казначейства теперь открывают и сель-
хозпроизводителям, получающим субсидии из фе-
дерального бюджета, и коммерческим организациям 

– исполнителям по концессионным соглашениям и по 
контрактам, заключенным в рамках государственно-
го оборонного заказа. Для обслуживания последних с 
1 января 2018 года в Управлении начнет функциони-
ровать новый отдел – Отдел казначейского сопрово-
ждения.

Все клиенты Управления подключены к электронно-
му документообороту, что позволяет им осуществлять 
платежи без использования документов на бумажном 

носителе. При этом объем обрабатываемых первичных 
электронных документов в день составляет около двад-
цати пяти тысяч.

Для электронного документооборота мы осущест-
вляем выдачу сертификатов электронной подписи.

Постоянное развитие
– Какие знаковые, на ваш взгляд, новые направле-

ния сложились в последние годы в работе Казначей-
ства?

– Остановлюсь на четырех новых направлениях.
Контроль за размещением закупок в установленные 

сроки и в пределах выделенных бюджетных средств по-
лучателям средств федерального бюджета, федераль-
ным автономным и бюджетным учреждениям.

Казначейское сопровождение бюджетных средств 
– функционал, к реализации которого мы приступи-
ли в 2016 году. Механизм казначейского сопровожде-
ния позволил реализовать новый принцип исполнения 
бюджета «под потребность» - выделение средств в тот 
момент, когда они реально необходимы для оплаты при-
нятых обязательств. Работает этот механизм так: сред-
ства, выделяемые из федерального бюджета в виде суб-
сидий или авансов по госконтрактам, перечисляются не 
на расчетные счета получателей в кредитные организа-
ции, а на лицевые счета, открываемые ими в Казначей-
стве. При казначейском сопровождении возникает такое 
понятие, как схема кооперации - это когда контроль осу-
ществляется не только за расходованием средств голов-
ным заказчиком, а также за расходованием средств всех 
исполнителей и соисполнителей в рамках исполнения 
госконтракта, что позволяет государственному заказ-
чику по всей цепочке кооперации отслеживать, на что 
были потрачены средства. 

С 2017 года Федеральное казначейство обеспечивает 
в том числе и казначейское сопровождение средств, по-
лучаемых юридическими лицами по концессионным со-
глашениям, в рамках которых реализуются проекты мо-
дернизации систем коммунальной инфраструктуры, на 
их реализацию государственной корпорацией Фондом 
содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства предоставляется финансовая поддержка.

Относительно новым направлением работы также яв-
ляется предоставление «коротких» бюджетных креди-
тов субъекту и муниципальным образованиям. 

Уже больше года Управление исполняет функции, пе-
реданные ему от упраздненной Федеральной службы 
финансово-бюджетного надзора по контролю в финан-
сово-бюджетной сфере в связи с реализацией в 2016 году 
Указа Президента РФ от 2 февраля 2016 года №41 «О не-

которых вопросах государственного контроля и надзора 
в финансово-бюджетной сфере».

– Наверное, это потребовало и увеличения шта-
та?

– Благодаря внедрению новых информационных тех-
нологий штатная численность Управления имеет тен-
денцию не к росту, а к снижению. Кроме того, с текущего 
года все хозяйственные функции переданы в Федераль-
ное казенное учреждение «Центр по обеспечению дея-
тельности Казначейства России». Мы же сосредоточи-
лись исключительно на функциональной деятельности. 
А специалисты бухгалтерии, ранее обслуживающие 
нашу смету расходов на содержание аппарата Управле-
ния, готовятся к новой масштабной работе: начиная с 
1 января 2018 года органы казначейства поэтапно в те-
чение нескольких лет реализуют приоритетный проект 

– прием функции «главного бухгалтера» получателей 
бюджетных средств федерального бюджета.

Команда профессионалов
– Высокие результаты работы – это во многом 

заслуга коллектива. Какие качества сотрудников 
наиболее важны в работе?

– Важнейшими ценностями в работе органов казна-
чейства является умение работать в команде, честность, 
профессионализм, объективность и стремление к совер-
шенству. Всё это в полной мере можно сказать про всех 
казначеев Кузбасса. Высокий профессионализм кадров 
Управления подтверждает и активная публикация работ 
наших сотрудников в журналах «Бюджет», «Финансо-
вый вестник», «Бюллетень Юридической службы Казна-
чейства России». За достигнутые результаты коллекти-
ву Управления была объявлена благодарность министра 
финансов, за вклад в развитие казначейской системы 
коллектив Управления награжден Почетной грамотой 
Федерального казначейства. Отмечу, что каждый деся-
тый сотрудник Управления является отличником фи-
нансовой службы, отмечен областными наградами, ве-
домственными наградами и поощрениями Управления.

Хочется выразить благодарность сотрудникам, сто-
явшим у истоков создания казначейской системы, от-
крывавшим первые бюджетные счета и осущест-
влявшим кассовые операции: В.Н. Коренковой, Г.М. 
Мироновой, И.В. Ардеевой, В.С. Перовой, Н.А. Шама-
наевой, Л.В. Кудриной, Г.И. Таможниковой, Л.А. Иса-
ковой, Н.В. Осиповой, Н.С. Вагиной, И.А. Карюкиной, 
Е.А. Мацкевич, Н.И. Борейше, Г.А. Яртыевой, А.С. Еме-
льяновой, Г.И. Савельевой, Л.А. Широкожуховой, В.Н. 
Позднякову, Э.Н. Куимовой, И.Ю. Шумеевой, Н.А. Сич-
ковой. А также тем, кто со студенческой скамьи работа-
ет в Управлении и возглавляет ключевые направления 
работы, – И.А. Ахмадеевой, Е.В. Гордеевой, Н.Н. Мяг-
ких, Е.А. Липанину, Е.В. Зайцевой, Е.Г. Кошкину, А.В. 
Иванову, А.А. Авдеенко, П.Н. Сидорову, Н.Н. Заволо-
ка, Т.В. Максименко, Ж.Г. Грац, Э.М. Тарасенко, И.М. 
Мерзликиной, Е.И. Салейкиной.

Ежегодно в Управлении осуществляется прием мо-
лодых специалистов. Отбор кандидатов на вакантные 
должности мы проводим из учащихся вузов, проходя-
щих практику в структурных подразделениях Управле-
ния. Активно работает и наш Молодежный совет. Один 
из примеров – участие в межрегиональном семинаре-
тренинге на базе Управления Федерального казначей-
ства по Свердловской области и победа в номинациях 
«Золотой голос Казначейства России», «Светлая голова», 
«Самая стильная команда».

– Людмила Петровна, что бы вы хотели поже-
лать коллегам в честь праздника?

– В первую очередь хочется поблагодарить коллег за 
добросовестную работу и пожелать новых успехов, хо-
рошего самочувствия, личного счастья. Пусть ваша 
жизнь будет наполнена уважением и поддержкой кол-
лег, теплотой, любовью родных и близких. Никогда не 
теряйте интереса к своему делу и помните о его важ-
ности для всего государства. Спасибо и дорогим вете-
ранам за то, что свой долг вы исполняли добросовест-
но и с достоинством! Вы внесли неоценимый вклад 
в становление, развитие казначейской системы и за-
щиту экономических интересов страны. Примите мои  
искренние пожелания крепкого здоровья, благополучия, 
оптимизма, добра вам и вашим близким.

Беседовал  
Сергей Иванов.

Федеральное казначейство отмечает 25-летие с момента образования
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Новокузнецку просчитают 
альтернативную котельную

  Эксперты круглого стола сошлись во мнении, что теплоснабжение  
Новокузнецка требует модернизации.

Круглый стол «Внедрение современных 
подходов для реформирования теплоснаб-
жения региона: новые возможности» про-
вел журнал «Эксперт» совместно с секцией 
по законодательному регулированию энер-
гоэффективности и энергосбережения экс-
пертного совета комитета по энергетике 
Госдумы РФ и Агентством стратегических 
инициатив. Именно на примере Новокуз-
нецка, по мысли энергетиков, наглядно вид-
ны проблемы российской теплоэнергетики 
и способы их решения.

Город парящих колодцев
«Новокузнецк – город, в котором отобра-

жаются все типичные проблемы энергети-
ки, – отметил мэр города Сергей Кузнецов. – 
Есть свои особенности. Прежде всего, очень 
изношенная инфраструктура». В Новокуз-
нецке три основных теплоисточника. Само-
му молодому котлу, по данным схемы тепло-
снабжения города, 34 года. Он установлен на 
Западно-Сибирской ТЭЦ (входит в структу-
ру холдинга «Евраз»), которая изначально 
строилась под обеспечение энергией и те-
плом меткомбината, Заводского и Новои-
льинского районов.

Самое старое котельное оборудование – 
на ныне муниципальной Центральной ТЭЦ, 
которая строилась в 30-е годы прошлого 
века, как и ее сетевой контур. «Способно-
сти теплосетей магистральных уже прошли 
свою стадию ограничения, и сейчас мы, по-
просту говоря, выжимаем из них самое по-
следнее», – говорит Сергей Кузнецов. Мэр 
города оценивает как неэффективный и со-
вместный контур ЦТЭЦ с 31-й городской ко-
тельной. Всё относительно благополучно в 
контуре третьего источника – Кузнецкой 
ТЭЦ (Сибирская генерирующая компания, 
СГК). Этим летом энергохолдинг по прось-
бе муниципалитета взял во временное об-
служивание 324 км муниципальных сетей 
в контуре КТЭЦ: под вопросом была каче-
ственная подготовка города к зиме.

Генеральный директор СГК Михаил Куз-
нецов отмечает, что Новокузнецк – самая 
проблемная территория присутствия ком-
пании (работает в пяти регионах). Он назы-
вает Новокузнецк городом парящих колод-
цев: потери тепла в контуре ЦТЭЦ гораздо 
больше нормативных, зимой из тепловых 
камер повсеместно идет пар.

Еще в 2014 году энергохолдинг СГК рас-
считал проект замещения Центральной 
ТЭЦ, а также котельных за счет переклю-
чения их потребителей на Кузнецкую ТЭЦ. 
Строительство новой магистрали и необхо-
димые затраты по модернизации оборудо-

вания оцениваются в сумму порядка 5 млрд 
руб. «Расчеты сделаны, что называется, в 
крупную клетку, они показывают, что про-
ект жизнеспособен, а дальше нужно счи-
тать детально, – пояснил Михаил Кузне-
цов. – Эта работа кропотливая и затратная 
(прежде всего по человеческим ресурсам – 
должны включиться лучшие специалисты 
нашей компании), и мы будем ее проводить 
тогда, когда будет понятно, что она – не в 
корзину».

Тепло без денег
В отрасли теплоснабжения в целом по 

стране катастрофически не хватает инве-
стиций, говорит замдиректора департа-
мента оперативного контроля и управле-
ния в электроэнергетике Минэнерго РФ 
Алексей Храпков. «При выручке два с по-
ловиной триллиона рублей – это 1,5% ВВП 

– у нас объемы инвестиций, официально уч-
тенные органами регулирования, по состо-
янию на 2015 год – менее 900 миллиардов. 
По данным Минэкономразвития, весь объ-
ем амортизационных отчислений в отрасль 

– порядка 4%. Из них на цели реновации ос-
новных фондов – на уровне 1%».

По мнению представителя Минэнерго, 
инвестированием в тепло не позволяют за-
ниматься такие факторы, как недорегули-
рованность прочих операционных расхо-
дов и давление дебиторской задолженности. 
Главной же причиной недофинансирования 
отрасли эксперты называют отсутствие га-
рантий возврата инвестиций и прежде все-
го регулируемый государством тариф на 
теплоэнергию. Задать понятные правила 
игры призваны вступившие в этом году из-
менения в закон «О теплоснабжении», кото-
рые вводят возможность добровольного пе-
рехода на метод формирования рынка тепла 
по принципу альтернативной котельной.

Напомним, подразумевается, что пре-
дельный уровень платежа за тепло от ТЭЦ 
приравнивается к стоимости тепла от со-
временной котельной, реши потребители 
построить ее с нуля. Конечная же цена за 
одну гигакалорию устанавливается по со-
глашению с органами власти после неза-
висимой оценки и согласования на прави-
тельственном уровне, но она не может быть 
выше цены альткотельной. Переход – до-
бровольный и постепенный, в течение деся-
ти лет. Дальше тариф растет в соответствии 
с инфляцией. По словам Алексея Храпкова, 
в большинстве регионов цена за тепло будет 
ниже предельной, рассчитанной по методу 
альткотельной, а где-то даже ниже, чем есть 
сегодня у отдельных поставщиков тепла.

Пока есть ресурсы 
«Если мы продолжим работать в рамках 

существующей тарифной парадигмы «за-
траты плюс», то кроме убытков, проблем, 
растущих, как снежный ком, мы ничего не 
найдем, – отметил гендиректор СГК. – Це-
нообразование нужно переводить на дру-
гие основы, с понятной долгосрочной ценой 
на тепло, при этом извлекать зашитые в си-
стеме резервы». Таких резервов много, до-
бавил Кузнецов: договорная нагрузка – это 
всегда минус 30% к реальной, много тепло-
вых мощностей простаивают, не загружены, 
а затраты на их содержание закладываются 
в тариф. Он привел в пример Рубцовск, где 
в модернизацию системы теплоснабжения 
энергохолдинг вкладывает порядка 2 млрд 
руб., используя нестандартные инженерно-
технические решения: если бы работали «по 
учебнику», затраты были бы в разы больше. 
При этом у компании была заинтересован-
ность – договорённость с властью о долго-
срочном тарифе. С 1 июля стоимость гига-
каллории в Рубцовске выросла, но при этом 
город впервые за многие годы вошел в зиму 
с надежным теплоснабжением и горячей во-
дой нормативной температуры.

Если долго сидеть на месте, резервы, за-
ложенные в теплоснабжение, будут исто-
щаться, подчёркивает Михаил Кузнецов: 
«Пока не поздно, их нужно вытащить и с по-
мощью их применения сделать систему не 
такой убыточной, а даже прибыльной. Если 
это сделать пораньше, пока эти преслову-
тые резервы не исчезли, потребителю это 
будет выгодно. А если прождать – потреби-
телю будет очень больно…»

Депутат Госдумы, зампредседателя коми-
тета по энергетике Дмитрий Исламов тоже 
считает, что с переходом на новую модель 
рынка тепла лучше не затягивать. «Нужно 
понимать, что это долгосрочный период, – 
говорит он. – Решение о переходе принимает 
регион: он может его принять, может не при-
нять. Но если принимать, то нужно это де-
лать сразу, потому что это занимает продол-
жительное время – несколько лет».

Мэр Новокузнецка на круглом столе вы-
разил заинтересованность в применении 
метода альткотельной. По его словам, соз-
дана рабочая группа: специалисты разра-
ботают дорожную карту, определят эф-
фективность внедрения нового метода на 
долгосрочный период. Замгубернатора по 
дорожному и жилищно-коммунальному 
комплексу Дмитрий Кудряшов признал, что 
новая модель рынка тепла вполне может 
привлечь необходимого региону инвестора 
и попросил Минэнерго «посмотреть, какой 
у нас будет расчетный тариф по альтерна-
тивной котельной, как это связано с наши-
ми возможностями – бюджетной сферы, по-
требителей».

На круглом столе в очередной раз была 
поднята проблема такого сдерживающе-
го фактора для развития теплоснабжения, 
специфического для Кузбасса, как компен-
сация выпадающих доходов (КВД) ресур-
соснабжающим организациям из бюджета. 
«Горожане платят за ЖКУ до 70%, – напом-
нил Сергей Кузнецов. – У бюджета есть про-
блемы с компенсацией выпадающих дохо-
дов ресурсоснабжающим организациям. Из 
17 миллиардов рублей бюджета города объ-
ем выплат по КВД составляет 2,5 миллиарда 
рублей ежегодно, плюс шлейф дебиторской 
задолженности за прошлые годы».

«Помимо перехода на метод альтернатив-
ной котельной и привлечения инвестиций 
в города, где уровень износа максимально 
высокий, нужно рассматривать вопрос об 
адресном субсидировании, – говорит ди-
ректор Фонда энергетического развития 
Сергей Пикин. – Я думаю, этот механизм 
позволит уйти от всеобщей уравниловки в 
части тепловой энергии к более рациональ-
ному распределению этих ресурсов».

Подзаконные акты к изменениям в закон 
«О теплоснабжении», позволяющие ему за-
работать, готовятся к выходу. Предложения 
и рекомендации по итогам круглого сто-
ла будут учтены в процессе их доработки и 
утверждения. Альтернативная котельная – 
«это не какая-то разовая и ситуативная но-
вация, это все-таки госполитика, которая 
планомерно реализуется с 2014 года», – ре-
зюмировал Алексей Храпков.

Ольга Смирнова.

Представители Минэнерго РФ, 
крупных российских энергоком-
паний, региональной и муници-
пальной власти, депутаты Госдумы 
и эксперты за круглым столом в 
Новокузнецке обсудили проблемы 
теплоснабжения города и пути его 
улучшения. Власти муниципалитета 
и области рассматривают вариант 
перехода южной столицы Кузбасса 
на новую модель рынка тепла, та-
кую возможность предоставляет 
Федеральный закон «О внесении 
изменений в федеральный закон  
«О теплоснабжении» и отдельные 
законодательные акты РФ.
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// прямая речь

ТАТЬЯНА ГУРОВА, главный редактор журнала «Эксперт»:

– Закон об альткотельной появился в общественном поле четыре-пять лет назад, и тог-
да «Эксперт», в частности, был категорически против. Нам казалось, что существует не-
сколько важнейших рисков. Первое – это возможность монополизации рынка теплоснаб-
жающими организациями и рост стоимости услуг. За эти четыре года произошли прин-
ципиальные изменения на рынке теплоснабжения. Во-первых, выросла аварийность. С 
другой стороны, вырос спрос на качество услуг, выросло количество домовладений, ко-
торые используют индивидуальные решения, и это всё показывает участникам рынка, что 
конкуренция будет жесткой. Но главное, что изменилось, это то, что четыре года назад 
теплоснабжающие организации не готовы были представлять открыто схемы реформы 
модернизации системы в определенных населенных пунктах. Сегодня это совершенно 
открыто. Каждый участник процесса может оценить «за» и «против», посчитать риски, по-
нять, что будет дальше. Я не наблюдала другого законопроекта, который прошел такую 
сложную, по-настоящему демократическую процедуру разбора полетов, добился такой 
открытости. Сегодня у Новокузнецка, похоже, есть одно важное ограничение, связанное 
с темпами изменения системы субсидирования граждан в части оплаты теплоснабжения. 
И если эта проблема не будет решена, будет очень обидно.
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Нам безопасность 
не до лампочки!
Процесс утилизации опасных ртутьсодержащих отходов 
изучил очередной «Экодесант». С технологией  
познакомились и корреспонденты «Кузбасса»

Пунктов много –  
только приноси

Активисты, экологи и обще-
ственники побывали в цехе по 
утилизации отслуживших свой 
срок ртутных ламп и термометров. 
Он действует в Кемерове по адре-
су: улица Коммунистическая, 93а. 

Отметим, что сегодня в Куз-
бассе имеется более 70 пунктов по 
сбору ртутьсодержащих отходов. 
Установки по их утилизации бази-
руются на трёх предприятиях, два 
из которых – частные.

Демеркуризационная уста-
новка в Кемерове работает с 2011 
года при Управлении по делам 
гражданской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям города. Про-
цессом утилизации занимается 
группа из пяти специалистов. Они 
организовали сбор отработанных 
энергосберегающих ламп от насе-
ления в 27 пунктах – в магазинах и 
крупных торговых центрах. Отту-
да в цех лампы вывозят на специ-
ализированной технике.

«В городе бесплатно лампы от 
кемеровчан принимаем только 
мы, – уточняет начальник отдела 
демеркуризации МБУ «УГОиЧС  
г. Кемерово» Сергей Пешков. – 
Мы это можем делать за счет ком-
мерческих организаций, которые 
утилизируют свои отходы за день-
ги. На сегодняшний день УГОиЧС 
имеет около семисот договоров 
по переработке ртутьсодержащих 
отходов с крупными промыш-
ленными предприятиями, ком-
мерческими организациями и 
индивидуальными предпринима-
телями из десяти городов области. 
Триста из них – муниципальные 
организации, для которых перера-
ботка идёт по себестоимости».

Кстати, Сергей Пешков заме-
тил, что сегодня кемеровчане про-
являют ответственную граждан-

скую позицию в плане отношения 
к отработанным ртутьсодержа-
щим лампам, не выбрасывают их, 
а приносят в пункты сдачи или не-
посредственно в цех. «Если в 2011 
году в наши пункты приносили в 
месяц 200-300 штук, то сейчас их 
количество перевалило за тысячу. 
Соответственно, в год только на-
селение сдает 15-18 тысяч ламп. С 
начала этого года их принято уже 
16 тысяч», – констатирует Сергей 
Александрович.

Процесс переработки
«В специальном журнале мы 

фиксируем все поступающие к 
нам лампы и другие отходы, в том 
числе и от населения, а также ин-
формацию по их дальнейшей пе-
реработке, – поясняет ведущий 
специалист группы демеркуриза-
ции Денис Вершинин. – Я запи-
сываю под роспись, кто, сколько 
и чего сдал и когда это было пере-
работано. Раз в неделю результа-
ты подаем в управление. Ничего 
неучтенного, ни одной лампочки, 
у нас нет».

Отходы, загрязненные рту-
тью, относятся к высокому, пер-

вому классу опасности. Это энер-
госберегающие лампы всех типов, 
ртутьсодержащие приборы (ме-
дицинские градусники, спир-
тометры), ртутные амальгамы, 
загрязненные ртутью почвы, стро-
ительные и другие материалы. От 
ламп перед обезвреживанием от-
деляют безопасный цоколь, а кол-
бу отправляют на переработку.

В кемеровском цеху работает 
термическая демеркуризационная 
установка УРЛ-2М российского 
производства, которой не требует-
ся организация санитарно-защит-
ной зоны. В камере при темпера-
туре 350°С лампы нагреваются, 

разрушаются, ртуть испаряется, а 
ее пары откачиваются вакуумом 
и оседают в ртутьулавливающую 
ловушку в жидком состоянии. По-
лученную смесь (ртуть, конденсат 
и немного масла) собирают в гер-
метичные контейнеры-баллоны, 
которые потом отправляют в Но-
восибирск для специализирован-
ной переработки. Так, к примеру, в 
июне этого года из Кемерова было 
вывезено 30 килограммов.

Важно, что действующая у нас 
демеркуризационная установка 
мобильна (может разместиться в 
автомобиле) и безвредна для окру-
жающей среды. УРЛ-2М способна 
переработать за 8-часовую смену 
до тысячи ламп-трубок типа ЛБ, 
а компактных люминисцентных – 
до пяти тысяч.

Разбивать нельзя!
Как отметила главный специа-

лист отдела охраны окружающей 
среды и экологической эксперти-
зы департамента природных ре-
сурсов и экологии Елена Чернова, 
ежегодно по области образует-
ся около ста тонн отходов от от-
работанных энергосберегающих 

ламп. Если их не утилизировать, а 
просто отправлять на свалку, по-
следствия для всего живого мо-
гут быть плачевными. «Одна раз-
битая лампочка содержит от трех 
до пяти миллиграммов ртути, она 
способна заразить парами этого 
очень опасного вещества до деся-
ти тысяч кубических метров, или 
пятиэтажный дом из 60 квартир, 

– подчеркнула Елена Викторов-
на. – Если лампа окажется разби-
той, например, на мусорном по-
лигоне, то ртутью заражается и 
земля, и вода. В итоге этот металл 
может пасть к нам на стол через за-
раженные продукты и воду. А по-
следствия заражения могут проя-
виться только через несколько лет, 
и человек может даже не подозре-
вать, что причина его заболевания 
кроется в ртути».

При этом избежать страшных 
последствий совсем не трудно. 
Следует лишь запомнить: нель-
зя выбрасывать старые энерго- 
сберегающие лампы в мусорный 
контейнер, нужно сдавать их в 
специальные пункты. А адреса 
ближайших можно найти на сай-
тах муниципалитетов.

Юлия Матющенко.

 Фото Сергея Гавриленко. 

// цифры

За шесть лет работы демер-
куризационной установки в 
Кемерове ликвидировано 425 
ртутных загрязнений, принято 
от населения на переработку 
92 тысячи ртутьсодержащих 
ламп. Ежегодно специалисты 
центра ликвидируют около 60 
скоплений с ртутьсодержащи-
ми отходами.

// кстати

В Кузбассе ведется планомерная работа по повышению экологи-
ческой грамотности населения. Например, о правилах обращения с 
лампочками, градусниками, батарейками рассказывают ребятам на 
занятиях в детских садах и школах. По области регулярно проходят 
акции «Охотники за батарейками», «Батарейку сдай – здоровье по-
лучай», «Сдай батарейку – спаси ёжика» и другие.

GMP2

ИМЕЮТСЯ П
РОТИВОПОК

АЗАНИЯ, ПР
ОКОНСУЛЬТ

ИРУЙТЕСЬ С
О СПЕЦИАЛ

ИСТОМТаурин – секрет здорового сердца!
Исследование американ-

ских ученых доказало ключевую 
роль таурина в лечении и про-
филактике целого ряда сердеч-
но-сосудистых заболеваний: он 
стабилизирует сердечный ритм, 
предотвращает прилипание хо-
лестерина к стенкам артерий, 
способствует удалению из орга-
низма вредных жиров крови и 
помогает сердцу экономнее рас-
ходовать энергетические запасы.

Несколько лет назад извест-

ный американский ученый Ро-
берт Аткинс заявил, что выбрал 
бы таурин, если ему пришлось 
бы ограничиться лишь одним 
средством для лечения такого 
заболевания как гипертония.

В оптимальной дозировке та-
урин содержится в безрецептур-
ном лекарственном препарате 
«КардиоАктив Таурин» производ-
ства Эвалар и применяется в ком-
плексной терапии: сердечно-со-
судистых заболеваний (помога-

ет снизить высокий холестерин, 
умеренно снижает артериальное 
давление), при сахарном диа-
бете 1 и 2 типа (снижает уровень 
сахара в крови). При длительном 
приеме «КардиоАктив Таурин» 
улучшает микроциркуляцию в 
сосудах глаз. А также повышает 
работоспособность при тяжелых 
физических нагрузках.

«КардиоАктив Таурин» Эвалар 
хорошо совместим с другими 
препаратами.

Терапия Эвалар

www.evalar.ru apteka.ru 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный). 
Спрашивайте во всех аптеках, а также: Эвалар: 25-37-06, 38-72-77, 52-45-42, 54-93-22, 61-31-28, 90-03-33; Соната: 56-06-00; Эдельвейс: 36-14-71, 36-22-44, 53-90-90; Мир медицины: 57-54-14; Белово 
Эвалар: 2-68-69; Березовский Эвалар: 3-28-89; Ленинск-Кузнецкий Эвалар: 3-03-00; Жить здорово: 7-58-12; Междуреченск Эвалар: 6-10-10; Прокопьевск Эвалар: 61-34-00, 66-73-22, 66-79-49; Топки 
Эвалар: 3-16-37, 4-55-56, 4-73-21; Юрга Эвалар: 4-44-05; Фарм-Трейд: 6-17-45.
1 По даннымрозничного аудита фармрынка, проведенного ООО «ПРОКСИМА РИСЕРЧ», на 11.09.2017 г. Аналог для сравнения выбран по действующему веществу. Цены в конкретных аптеках могут отличаться.  
2 Сертификатом GMP Минпромторга Российской Федерации (Заключение № GMP 0099-000141/16). 659332, г. Бийск, ул. Социалистическая, 23/6, ЗАО «Эвалар», ОГРН 1022200553760. Реклама  
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// признание

 Светлана Синкина со своими воспитанницами. Фото автора.

Не родная, но любимая…

Признание по делам
– По сути, это заслуга всего 

нашего коллектива, который и 
предложил мне поучаствовать 
в конкурсе, – говорит Светлана 
Синкина. – Я же занимаюсь обы-
денной, но любимой работой – 
помогаю несчастным детям на-
чать новую, счастливую жизнь. И 
в первую очередь стараемся вер-
нуть их в родные семьи…

У Светланы – двое родных де-
тей, сейчас она помогает воспи-
тывать троих внуков. И уверена: 
чужих детей не бывает! Больше 
двух десятков лет она трудится в 
особом учреждении, куда попада-
ют дети из Яйского и Ижморско-
го районов. Чаще всего – из сел, и 
чаще всего – с исковерканными 
судьбами.

– Наш центр – это не детский 
дом, и воспитанники не сиро-
ты, у них есть родители, – объ-
ясняет воспитатель. – Попадают 
к нам разными путями. Иногда 
полицейские забирают их из се-
мьи, в которой сложилась чрез-

вычайная ситуация. Бывает, что 
и сами дети обращаются за по-
мощью. Иногда малышей отдают 
нам родители. Просят, к приме-
ру, помочь в лечении, если им это 
не по силам. А задача нашего кол-
лектива – в первую очередь их от-
мыть, накормить, обогреть, одеть, 
обуть, оказать медицинскую по-
мощь, разобраться в возникшей 
проблеме. И в течение полугода 
после реабилитации снова вер-
нуть в семьи или к родственни-
кам, которых прежде они могли 
даже не знать…

«Все уникальные  
и талантливые!»

Со Светланой Синкиной я 
встретился в райцентре Яя, когда 
она, как обычно, на микроавтобу-
се забирала своих воспитанников 
из поселковой школы. А потом по 
пути в село Ольговка, где нахо-
дится приют, вместе со мной рас-
спрашивала ребят, как прошли 
уроки. Еще в автобусе все друж-
но решили, что как только пообе-

дают и сделают домашнее зада-
ние, сразу займутся творчеством 
и смастерят что-нибудь полезное.

– Все дети, с которыми работа-
ла, уникальные и талантливые, – 
говорит моя собеседница, кото-
рая за долгие годы работы была 
заботливой мамой почти для 
двух тысяч мальчишек и девчо-
нок. – Нам важно помочь им рас-
крыть свои индивидуальности 
и проявить их. Для этого прово-
дится немало мероприятий, в них 
участвуют воспитанники разных 
возрастов – от совсем малышей до 
18-летних. Многие дети, попадав-
шие к нам, даже не умели писать-
читать, они вообще не ходили в 
школу. Наша задача – адаптиро-
вать их, привить интерес к уче-
бе, к полезным делам. У меня есть 
авторская программа нравствен-
но-патриотического воспитания 
«Моя Родина – Россия», плюс к 
тому руковожу клубом «Юные 
патриоты России». Эта рабо-
та подкрепляется практически-
ми делами. Например, наш центр 
шефствует над ветеранами села, 
к праздникам дарит им подарки, 
сделанные своими руками, устра-
ивает концерты.

Всё время, пока дети находятся 
в этом госучреждении, работники 
центра общаются с их родителя-
ми, помогают им трудоустроить-
ся, избавиться от вредных при-
вычек, навести в доме порядок. 

Чаще всего это удается, и дети 
возвращаются в родные дома. Но 
педагоги и соцработники продол-
жают регулярно навещать такие 
семьи, и если родители опять за-
будут про свои обязанности, ре-
бятишек могут снова приютить в 
центре. К сожалению, такое тоже 
случается…

Путевка в новую жизнь
Многие теперь уже бывшие 

воспитанники Светланы Синки-
ной и ее коллег не забывают их 
тепла и заботы. Не так давно в 
центре прошел «День радости», 
который устроила Мария К. из 
областного центра. Успешная, со-
стоявшаяся бизнес-леди приехала 
в гости с кемеровскими артиста-
ми, подарками, устроила веселый, 
щедрый праздник. Как вспомина-
ют работники центра, в свое вре-
мя малышка Маша и четверо ее 

братиков и сестер попали к ним 
в шоковом состоянии: завшив-
ленные, голодные, больные… А 
теперь Мария, не стесняясь, рас-
сказывала всем о пережитом. И, 
главное, о том, как в приюте по-
могли ей, дали путевку в достой-
ную жизнь…

Светлана Синкина признаёт-
ся, что всегда очень переживает за 
детей, когда им после реабилита-
ции приходит время уезжать в се-
мьи:

– Бывало, деток увозили к ро-
дителям в выходной день, и я не 
успевала с ними попрощаться. А 
придя на работу, находила под 
дверьми своего кабинета записки 
от них. Одна мне особенно запом-
нилась. На ней с ошибками, дет-
скими каракулями было написа-
но: «Я люблю тебя!» Для меня это 
самая высокая оценка моего тру-
да!

Валерий Язовский.

Воспитатель социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних в селе Оль-
говка Яйского района Светлана Синкина стала 
призером всероссийского конкурса «Лучший 
работник учреждения социального обслужива-
ния» в номинации «Лучший воспитатель».





115 (26632)   //  Четверг, 7 декабря 2017 11особый случай

Ступенька с неба
В Кузбассе произошло явление святого,  
причем оно было два дня подряд!

  Светлана Фомина из православного сестричества считает 
историю трех друзей неслучайно близкой евангельской.

В архив чудес, официально 
запротоколированных и иссле-
дованных специалистами, эти 
невероятные факты еще не во-
шли. Они стали известны церкви 
всего полмесяца назад. И оказа-
лись с закономерно ожидаемым 
продолжением…

Служили  
три товарища…

Днем в резном деревянном 
православном доме-храме на 
пригорке, на снежной окраине 
Новокузнецка (в церкви Иоан-
на-воина) два вошедших креп-
ких молодых мужчины встали 
вдруг – и ни шагу. Остановил их 
не свет, слабыми зимними поло-
сами падающий из узких окошек. 
Не чей-то оклик. Не охватившее 
вдруг предчувствие…

Всё дело в том, что один из 
них ясно увидел… худого ста-
рика с ореолом, с сиянием над 
головой, с узким лицом, седой 
бородой и пронзающим, жалею-
щим, добрым взглядом, в длин-
ном облачении темно-вишне-
вого цвета и болотного цвета 
накидке на плечах.

– Сергей мне сказал: «Батюш-
ка Серафим Вырицкий здесь…» 
(А он умер в 1949-м. – Ред.) Я 
головой сколь ни вертел, но ни-
кого, как ни хотел, не увидел. 
Явление знаменитого русско-
го святого было только Сергею. 
Оно предназначалось, значит, 
только ему. А как он понял, что 
это Серафим? Там, на входе, его 
маленькая икона, такая необыч-
ная, вязаная, есть. И святой пре-
подобный Серафим с нею рядом 
встал. Одет по-другому, не как 
на иконке. Выражение лица дру-
гое, не ровное рассудительное, 
а больше сострадательное. Ро-
стом с нас. Так что как его было 
не узнать?! И Сергею я верю, мы 
дружим очень давно. И знаю: 
ему дано видеть то, что другие не 
могут. Это началось у него еще в 
шесть лет, тогда душа вышла из 
тела и вернулась, перепугав, он 
позже узнал: такие способности, 
как у него, вообще-то у людей 
иногда бывают, и они страдания, 
потерю жизненных сил вызы-
вают, – рассказывает 32-летний 
Владимир.

Тогда, год назад два друга и 
приехали в Новокузнецк из Но-
восибирска как раз за помощью 
болеющему Сергею, узнав об 
«отчитках», проводимых здесь. 
О духовной помощи-поддержке 
от болезней.

– А вечером, в отеле, Сергей 
мне дальше сказал, что встре-
ча со святым Серафимом не вы-
ходит из головы. Меня осени-
ло: «Давай посмотрим, нет ли в 
этом городе храма его имени?» 
«Набили» в интернете – есть! На 
улице Бугарева, в православном 
сестричестве, – продолжает рас-
сказ Владимир. – Наутро прие-
хали туда. Только вошли – Сер-
гей снова: «Батюшка Серафим 

– вот же он, помогает в работе 

сёстрам (женщинам-послушни-
цам из сестричества. – Ред.), хо-
дит между ними, незримый…» 
Но мы тогда никому ничего 
не сказали. И, поклонившись,  
уехали...

Уже на полпути задумав-
шиеся друзья (а они – из по-
коления, чье детство прошло в 
СССР, юность – в «переходные»  
1990-е, с пробой себя в бизнесе 
в «новой» стране и, наконец, с 
уходом в обычные профессии и 
с принятием веры) поняли, что 
явление святого – знак помощи 
Сергею. И что дважды встреча – 
не просто так. Указанное место – 
не случайность. И значит, начав-
шуюся цепочку событий бросать 
им никак нельзя.

– И потом, уже у меня дома, 
Сергей же из Томска, решил: 
«Напишу икону Серафима Вы-
рицкого!» Мы пересмотрели 
иконы с ним и прижизненные 
фотографии. Сергей выбрал 
одну, в похожей одежде. Остано-
вился на фото, со взглядом один 
в один… И вот мы уже съездили, 
купили деревянное основание 
для иконы, доску длиной под 
метр девяносто. Но тут Сергея 
вызвали по работе в Томск, он 
художник по росписи в храмах.

Так Сергей и уехал. А его друг 
Володя, мучимый совместным 
внутренним обещанием свято-
му написать икону, показать его 
таким, каким он в Новокузнец-
ке невидимый предстал, не знал, 
что делать. Это Сергей – худож-
ник, а Володя – бухгалтер, у него 
талант один, к математике. Обра-
тился к новосибирским художни-
кам – очень дорого. Да к тому же 
у него семья, дети. Лишних денег, 
тем более таких больших, нет.

И вот прошел год. И, видимо, 
свыше было предписано, что за-
дачу должен выполнить не Сер-
гей, а кто-то другой. Тот кто 
тоже, как и Володя, переживает 
за Сергея… И он приехал, их тре-
тий друг, Саша Попрядухин из 
Москвы. Третий из этой крепкой 
мужской компании, где каждый 

за товарища – в огонь и в воду.
– И я рассказал Саше про нашу 

с Сергеем поездку в Новокуз-
нецк, про явление святого. И на 
другой день мы уже съездили 
за благословением, чтобы Саша 
написал икону. Хотели ехать за 
красками, покупать все необхо-
димое. Я ведь хранил только до-
ску. А стали смотреть, что Сер-
гей оставил еще мне из запасов, 
уезжая, и оказалось, у меня дома 
есть для работы всё! И за десять 
дней Саша написал икону! Я ни-
когда не видел, чтоб так быстро 
писалось! – с гордостью вспоми-
нает Володя.

– А я никогда раньше икон не 
писал, я по профессии декора-
тор, и хотя работал в храмах, ос-
вежал фон, но святые лики не 
писал. Да, икона эта получилась 
с поддержкой свыше, – тоже по 
телефону признался Саша.

А попал он в нужное место в 
нужный час потому, что заехал 
в гости в Новосибирск по доро-
ге на родину – из Москвы на Ал-
тай. Задержался ненадолго, на-
писал икону святого Серафима 
Вырицкого, пожал другу Володе 
руку и уехал к родным – догули-
вать отпуск.

– Прошла неделя, я собрался 
отвезти икону в Новокузнецк, в 
подарок храму Серафима Вы-
рицкого. И вдруг… Саша вернул-
ся. Сказал, сам не знаю почему. 
И мы вдвоем, значит, так и было 
нужно, повезли ее.

Упакованная, бережно уку-
танная и привязанная к крыше 
машины икона помогала дру-
зьям всю дорогу – при плохой 
погоде. Это был подарок в па-
мять о явлении святого в Ново-
кузнецке, говорили меж собой 
друзья – Саша и Володя. Но в 
душе каждый знал, что это и их 
просьба о помощи третьему дру-
гу – Сергею, с которого эта уди-
вительная история и началась.

А приехали (это было две не-
дели назад), позвонили в дверь 
сестричества, внесли, размота-
ли икону, поставили к стене меж 

других икон – и место пришлось 
точно впору, словно ждало толь-
ко её. И святой Серафим улыб-
нулся…

Повторение  
пройденного

– И я всё думаю с той мину-
ты, как первой увидела икону и  
узнала ее и ребят историю. Да 
как же она похожа на одну из 
евангельских историй! – свет-
ло улыбается Светлана Фомина 
из сестричества. – В наше время, 
на наших с вами глазах два друга 
ради жизни и здоровья третье-
го совершили большой посту-
пок. Ради дружбы, ради люб-
ви к ближнему… В Евангелии от 
Луки, в главе пятой, и от Матфея, 
в главе двадцать шестой, расска-
зано, как такие же точно друзья, 
переживая за больного (там – 
парализованного) друга и узнав, 
что Иисус Христос проповеду-
ет неподалеку, понесли больно-
го к Нему. Но собралось в доме и 

вокруг дома столько народу – не 
подступиться. И тогда они за-
лезли на крышу, разобрали кры-
шу и спустили одр, их друга на 
носилках, прямо под ноги Госпо-
ду. И Он, видя такую дружбу, ис-
целил парня…

– И как себя чувствует Сергей? 
– спросила я, позвонив Володе, 
зная, что за ребят, и особенно за 
Сергея, теперь особо молятся в 
Новокузнецке, у «их» иконы.

– Скоро станет лучше, уве-
рены! А еще пошли нам неожи-
данные сообщения от родных 
из разных регионов. И это еще 
один – дополнительный – эф-
фект. (Ведь Святого Серафима 
Вырицкого считают помощни-
ком от многих болезней, в том 
числе от наркомании и пьянства. 

– Ред.) Два родственника, пив-
шие полгода, «завязали». Еще 
одного мы отвезли его семье, и 
он бросил пить.

…Отец Алексей Шульгин, на-
стоятель новокузнецкого храма 
Серафима Вырицкого, пояснив 
«Кузбассу», что явление святого 
«самоочевидно», добавил: «Мы 
решили сделать для иконы осо-
бенную рамку, которая переда-
ла бы атмосферу события… Она 
будет в виде ступени. И препо-
добный Серафим по ней будет 
сходить в храм. Обычно ико-
на приглашает в горний мир, а 
в данном случае икона говорит 
о том, что горний мир входит в 
наш, земной, и святые – посре-
ди нас…»

…Те, кто не верят, пусть счита-
ют эту историю о трех друзьях, и 
святом, и иконе творческим оза-
рением и исканием. Но те, кто 
верят, уже говорят, что рука-то 
Серафима на иконе – шершавая, 
теплая… И, чувствуя боль твоей 
души, горький шепот, горячий 
зов, она, уже подмечено, может 
по-отцовски защитно и твердо 
на секунду-другую поделиться 
теплом и дать надежду…

Лариса Максименко.  Москвич Александр Попрядухин написал икону всего за десять дней!
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// спрашивали? отвечаем!

Материалы полосы подготовила  Анна Тимощук.

// наш конкурс

Семейные истории – на вес золота!

Вирус Эпштейна-Барр:  
диагностика, профилактика, лечение

Областная газета «Кузбасс» и ке-
меровский семейный развиваю-
щий центр «Гудвин» продолжа-
ют прием творческих работ на 

конкурс «Моя семья – моя изюминка».
Мы ждем от вас, уважаемые родители, 

рассказов с описанием фамильных тра-
диций, принципов воспитания, интерес-
ных историй из жизни – всего того, что 
отличает вашу семью от других. Подели-
тесь вашим ценным опытом! Для кого-то 
он станет примером, а кому-то просто ин-
тересно будет познакомиться с необычны-
ми, яркими, дружными семьями земляков.

Три лучшие истории будут отмечены 

сертификатами на месяц посещения раз-
вивающего центра (каждый – на восемь 
занятий).

Конкурсные работы принимаются в 
письменном и электронном виде до 23 ян-
варя 2018 года. И обязательно оставляйте 
свой контактный телефон!

Письма присылайте по адресу: 650991, 
г. Кемерово, пр. Октябрьский, 28, редак-
ция газеты «Кузбасс» (пометка: КОН-
КУРС), или на e-mail ведущей детской 
странички Анны Тимощук: anitim7@
yandex.ru (пометка: КОНКУРС). Все уточ-
няющие вопросы можно задать по теле-
фону (8-3842) 35-39-76.

Мой ребенок относится к часто болеющим. Пере-
жили мы многое за время детсада: пневмонии, брон-
хиты, ангины, отиты и прочее. На днях педиатр посо-
ветовал сдать анализы, которые исключили бы вирус 
Эпшейна-Барр (ВЭБ). Теперь ждем результатов. Хо-
чется узнать подробнее – насколько опасен этот ви-
рус, откуда приходит он в детский организм и как от 
него защититься.

Ирина М.
г. Юрга.

На вопрос нашей читательницы отвечает Ольга 
Куренкова, врач педиатр-неонатолог, кандидат ме-
дицинских наук:

– Вирус Эпштейна-Барр (ВЭБ) у детей относится к ши-
роко распространенному семейству вирусов герпеса. Он 
еще называется герпесом IV типа. При первом попада-
нии в организм вызывает заболевание «инфекционный 
мононуклеоз», течение которого тяжелое, но чаще всего 
выздоровление происходит без каких-либо осложнений. 
Дальше ВЭБ живет в организме, не вызывая болезней и 
никак себя не проявляя. А чем опасен данный возбуди-
тель – так это своей способностью активизировать услов-
но-патогенную флору, вызывая присоединение бактери-
альных или грибковых инфекций.

Свойства вируса. Он крайне распространен. Среди на-
селения планеты его носителями являются до 98% взрос-
лых и не менее 50% детей, не достигших пятилетнего 
возраста. Он хорошо защищается: имеет структуры, род-
ственные рецепторам на лимфоцитах, поэтому не распо-
знается иммунной системой. Вирус способен проникать 
даже в иммунные клетки и снижать их защитные свой-
ства, что позволяет ему опосредованно вызывать ауто-
иммунные заболевания, вторичный иммунодефицит и 
даже злокачественные опухоли лимфоузлов.

Как распознать? Набор симптомов вируса Эпштейна-
Барр у ребенка больше всего зависит от его возраста. Чем 
он младше, тем легче будет протекать острая стадия, и 
наоборот: у детей старше трех лет ВЭБ выражен значи-
тельно ярче, чем у годовалых. В подавляющем большин-
стве случаев ВЭБ у детей не имеет специфических кли-
нических проявлений и протекает под «маской» ОРВИ: 
повышение температуры тела (может быть как 37,5, так 
и 39), боль в горле, насморк, кашель, недомогание и сла-
бость; на фоне катаральных явлений характерно увели-
чение шейных лимфоузлов, без патологических процес-
сов в них.

Особенности диагностики. В норме, все эти явления 
даже у грудного ребенка самопроизвольно исчезают в те-
чение нескольких дней, и начинается стадия скрытого но-
сительства на всю жизнь. Чаще всего от педиатра вы ус-
лышите диагноз «ОРВИ». Но при заражении детей старше 
трех-четырехлетнего возраста не возникнет сомнения 
в постановке диагноза «инфекционный мононуклеоз» 
(ВЭБ), что можно подтвердить общим анализом крови.

Осложнения инфекции. Самым частым острым ослож-
нением после заражения ВЭБ является бактериальная ан-
гина. А еще бактериальный или грибковый стоматит. Не-

выраженная механическая желтуха за счет увеличения 
лимфоузлов портальной системы печени, которая вскоре 
разрешается самостоятельно. Активация вируса герпеса  
I типа с высыпаниями на губах, коже лица (при условии 
носительства вируса герпеса). Вторичный иммунодефи-
цит. Здесь имеется в виду податливость организма острым 
респираторно-вирусным инфекциям, особенно кожи и 
верхних дыхательных путей. Поражение нервной систе-
мы встречается крайне редко. Менингит (воспаляются 
мозговые оболочки), вирусный энцефалит (поражение го-
ловного мозга). В периоде носительства ВЭБ не оказывает 
влияния на нервную систему. Изучается связь вируса с раз-
витием рака лимфоидной ткани у взрослых людей.

Пути заражения. ВЭБ плохо приспособлен к выжива-
нию в окружающей среде – в иммунных, нервных и дру-
гих клетках ему живется куда комфортнее. Поэтому дети, 
как и взрослые, заражаются им несколькими способами. 
Воздушно-капельный путь – основной путь заражения. 
Особенно при поцелуях (в том числе и в щеку) в период 
высыпаний герпеса IV типа на губах. При кашле или чи-
хании рядом с ребенком в остром периоде заболевания. 
Через кровь – скажем, через общую с организмом матери 
кровеносную систему в период беременности, особенно 
если мама заразилась будучи беременной. Инфицирова-
ние может произойти и при переливании крови.

Данный возбудитель заразен не столько потому, что 
его легко «подхватить», сколько потому, что нелегко за-
подозрить его носительство. Вырабатываемые к нему со 
временем антитела только защищают организм от обо-
стрений инфекции, но не губят ее. Поэтому в слюне но-
сителя всегда хватает жизнеспособных телец вируса, а в 
крови — антител к нему.

Диагностика ВЭБ. Для диагностики данного заболе-
вания, помимо тщательно осмотра пациента, используют 
общий анализ крови, который в остром периоде покажет 
наличие относительного лимфоцитоза и атипичных мо-

нонуклеаров. При носительстве показатели общего ана-
лиза крови будут в норме, тогда ВЭБ можно обнаружить 
другими методами, которые определяют наличие ча-
стиц вируса герпеса IV типа. При анализе крови на вирус 
Эпштейна-Барр у детей лаборант ищет во взятом образце 
крови антитела к так называемому «капсидному» антиге-
ну вируса. Капсидный антиген особенно ценен тем, что он 
сам и антитела к нему появляются первыми – иногда даже 
до наступления первых симптомов заболевания. Речь идет 
об антителах класса IgM. Чуть позже (начиная с шестой не-
дели заболевания) формируются антитела класса IgG. Так 
что положительный тест на IgG-антитела свидетельствует, 
что вирус успешно размножается в организме малыша уже 
давно и в данный момент имеет место носительство.

Лечение. К сожалению, все лечение вируса Эпштейна-
Барр у детей сводится к приему противовирусных препа-
ратов – особенно тех, что доказали свою эффективность 
не столько против вируса герпеса IV типа, сколько против 
его «собратьев». 

1. Ацикловир дает хороший результат при лечении 
всех типов герпеса.

2. Ганцикловир менее эффективен против ВЭБ. В ос-
новном из-за его способности подавлять активность ци-
томегаловируса – очень близкого «родственника» вируса 
Эпштейна-Барр.

3. Рекомбинантный – интерферон. Интерфероны – это 
универсальные защитные белки клеток, так что их число 
увеличивается в ответ на любую инфекцию. Сложность в 
том, что эффективные препараты интерферона выпуска-
ются только в виде ампул для внутривенных инъекций, 
стоят очень дорого и применяются лишь в стационарах 
при очень тяжелом течении. И не имеют смысла в приме-
нении у «здоровых» детей при домашнем лечении.

4. Иммуноглобулин. Иммуноглобулины, в отличие 
от интерферонов, служат частью иммунитета не клеток, 
а крови, поэтому препараты этих двух белков часто ис-
пользуют одновременно (и они также требуют внутри-
венного вливания).

Соответственно, лечение герпеса IV типа у детей с по-
мощью этих средств совершенно не действует в период 
простого. Да и при обострениях ожидать от лечения впе-
чатляющих результатов тоже не приходится, что под-
тверждает и мировая практика.

Возможна ли профилактика? Вакцины против вируса 
Эпштейна-Барр пока не разработали, поскольку состав 
его белков очень изменчив. Поэтому в условиях полного 
отсутствия эффективного лечения со стороны традици-
онной медицины мы можем использовать обычные меры 
профилактики: закаливание, своевременная гигиена рук, 
исключение общения с больными людьми.

О существовании этого возбудителя мир узнал совсем 
недавно. А создать метод лечения того, о чем никто не по-
дозревает, не смогла бы и «народная медицина». Это же 
касается и его лечения гомеопатией. Оттого единствен-
ным на данный момент средством терапии и профилак-
тики его осложнений является разве что планомерная ра-
бота над укреплением иммунитета ребенка.

Берегите своих детей. Здоровья!

Семейный центр 
«Гудвин» – это 
комплексы разви-
вающих программ 
для детей разного 
возраста, включающие в себя самые 
лучшие мировые развивающие мето-
дики, новые пособия и технологии:
■ «Вместе с мамой» (для детей от года до 
двух лет);
■ «Учимся играя» (для детей от двух до 
четырех лет);

■ «Хочу всё знать» (для детей четырех-пя-
ти лет);
■ «Шахматы»;
■ «Подготовка к школе» (для детей ше-
сти-семи лет);
■ «Путешествия по разным странам мира» 
(программа выходного дня, рассчитана на 
два часа для детей от двух до семи лет);
■ психологическое сопровождение детей.

Кемерово, Серебряный бор, 4.  
Тел. 8-913-074-32-85.
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В нейтральном статусе,  
но из России

// Олимпиада-2018

 Кузбасский лыжник Александр Бессмертных, выступавший в «серебряной» эстафете 
россиян на Олимпиаде в Сочи, считает, что не доказана вина его товарища по команде 
Александра Легкова в антидопинговых нарушениях: «Как господин Бах может говорить, что 
хочет видеть на Играх «чистых» спортсменов?!»

 // спринт-новости

Исполком Международного олимпийского комитета разрешил  
российским спортсменам участвовать в зимних Играх-2018, 
однако без использования национальных флага и гимна

БОКС
В субботу, 9 декабря, 
в кемеровском спорт-
комплексе «Арена» 
состоится вечер бокса 
«Битва в Сибири».  
Начало – в 18 часов.

Любители единоборств 
увидят и женский бокс, и 
профессиональные бои, в том 
числе с участием воспитанника 
кузбасской спортивной школы 
Миши Алояна (вес до 52 кг) 
и уроженца Братска Фёдора 
Чудинова (до 76,2 кг). Россия-
не оспорят вакантные титулы 
интернациональных чемпи-
онов по версии Всемирной 
боксёрской ассоциации (WBA).

Соперник Миши Алояна – 
Гермоген Касильо (Никарагуа). 
Кстати, боец из этой же стра-
ны был оппонентом бронзово-
го призёра Олимпиады-2012 
в его дебютном поединке на 
профессиональном ринге, 
который состоялся в Кемеро-
ве 11 мая нынешнего года и 
закончился победой нашего 
соотечественника.

Оппонент Федора Чудино-
ва, начинавшего профессио-
нальную карьеру в 2009 году в 
США, – канадец Райан Форд. В 
послужном списке россиянина 
15 побед и два поражения.

Вечер бокса пройдет как 
яркое шоу: в спорткомплексе 
выступит популярный испол-
нитель Тимати.

СНОУБОРД
Воспитанники ташта-
гольской спортивной 
школы – Наталья Собо-
лева, Константин Котов, 
Владислав Шкурихин, 
Дмитрий Сарсембаев 

– завоевали две сере-
бряные и две бронзо-
вые медали стартового 
этапа Кубка России в 
параллельных видах.

Российские райдеры 
открыли сезон на склонах 
горнолыжного комплекса «Аб-
заково», что в Башкортостане. 
Наталья Соболева в финале 
параллельного слалома-ги-
ганта проиграла двукратной 
чемпионке мира Екатерине Ту-
дегешевой, которая осваивала 
азы сноуборда в Таштаголе, а 
ныне выступает за Московскую 
область.

Константин Котов в этой 
же дисциплине уступил в 
решающих заездах уроженцу 
Таштагола Андрею Соболе-
ву (старший брат Натальи), 
представляющему Алтайский 
край и Ханты-Мансийский 
автономный округ. Тройку 
призёров дополнил Владис-
лав Шкурихин.

Тудегешева и Соболев 
первенствовали также в «про-
стом» параллельном слаломе. 
Дмитрий Сарсембаев занял 
третье место, опередив в «уте-
шительном» финале Котова.

Продолжат сезон  
отечественные «сборники» на 
международной арене: первый 
этап Кубка мира в поворотных 
видах состоится в Италии 14-
16 декабря.

Андрей Тарков.

Под олимпийским 
флагом

Первый пункт вердикта ис-
полкома МОК, обнародован-
ный в пресс-релизе организа-
ции, гласит: «Приостановить 
деятельность Олимпийского 
комитета России (ОКР) с неза-
медлительным вступлением ре-
шения в силу». Приостановле-
но и членство президента ОКР 
Александра Жукова в МОК. Ни-
кто из официальных лиц ми-
нистерства спорта РФ не будет 
аккредитован на Олимпиаду в 
южнокорейском Пхёнчхане (9-
25 февраля). ОКР должен ком-
пенсировать затраты МОК на 
расследования и внести вклад в 
создание Независимого тести-
рующего органа (ITA) в сумме 
15 миллионов долларов.

Наши спортсмены вправе 
выступать на зимних Играх в 
индивидуальных и командных 
соревнованиях только в форме 
с аббревиатурой OAR (Olympic 
Athlete from Russia) – олимпий-
ский атлет из России. Соответ-
ственно вместо российского 
флага – олимпийский, и вместо 
российского гимна во время це-
ремоний награждения – олим-
пийский.

Решению исполкома МОК 
предшествовала работа двух ко-
миссий организации под руко-
водством Денниса Освальда и 
Самуэля Шмида.

Напомним: комиссия Ос-
вальда после перепроверки 
допинг-проб, взятых на зим-
них Играх-2014 в Сочи, анну-
лировала результаты 25 рос-
сиян. Золотые медали должны 
вернуть экипажи бобслеиста 
Александра Зубкова (соревно-
вания «двоек» и «четверок»), 
лыжник Александр Легков 
(гонка на 50 км), скелетонист 
Александр Третьяков, сере-
бряные – конькобежка Ольга 
Фаткулина, лыжник Максим 
Вылегжанин (50 км), россий-
ские лыжники в эстафете 4×10 
км и командном мужском 
спринте, бронзовую – скелето-
нистка Елена Никитина.

Пресс-релиз МОК констати-
рует: «Выводы комиссии Шми-
да как по фактическим, так и по 
правовым аспектам подтверди-
ли «систематическое манипу-
лирование антидопинговыми 
правилами и системой в Рос-
сии через методологию исчез-
новения позитивных проб на 
Олимпийских играх в Сочи, а 
также различные уровни адми-
нистративной, юридической и 
контрактной ответственности, 
возникшей из-за несоблюдения 
обязательств вовлечённых ор-
ганизаций».

Извинения 
президента ОКР

Президент МОК Томас Бах на 
пресс-конференции по итогам 
исполкома организации, состо-
явшейся в минувший вторник 
в швейцарской Лозанне, под-
черкнул, что санкции приняли 
после того, как российской сто-
роне дали возможность выска-
заться.

– Решение приняли едино-
гласно или были разные точ-
ки зрения? И можете ли вы 
говорить об ответственно-
сти российского правитель-
ства?

– Решение – это консен-
сус. Что касается ответствен-
ности, то есть несколько сфер. 
Есть контрактная ответствен-
ность. Город, принимающий 
Игры, подписывает контракт. 
Там очень четко прописаны все 
обязательства. Нельзя просто 
всё отрицать и говорить, что мы 
не знали, в чём заключается от-
ветственность, когда проводили 
Игры. За каждую ошибку нуж-
но нести наказание. Сегодня 
мы приняли санкции после того, 
как предоставили российской 
стороне возможность быть ус-
лышанной. У них была возмож-
ность высказаться. Президент 
ОКР принес свои извинения. 
Санкции – это полноценное ре-
шение исполкома.

Подобный вердикт МОК про-
гнозировали эксперты, имев-
шие инсайдерскую информа-
цию. В принципе, решение МОК 

– не самый худший вариант для 
отечественных спортсменов. 
Ведь допинговый скандал по-
лыхает уже больше двух лет: в 
ноябре 2015-го Международная 
ассоциация легкоатлетических 
федераций дисквалифицирова-
ла Всероссийскую федерацию 
лёгкой атлетики, и это решение 

поныне остаётся в силе. Кстати, 
на чемпионате мира-2017 рос-
сийские легкоатлеты выступа-
ли под нейтральным флагом и 
в форме с аббревиатурой «ANA» 
(«разрешенный нейтральный 
атлет»). Надпись «OAR» – всё-
таки шаг вперед, поскольку 
фиксирует национальность.

Критерии допуска
Исполком МОК утвердил 

процедуру допуска россиян на 
Игры в Пхёнчхане. Для это-
го сформируют специальную 
комиссию, которую возглавит 
бывший министр спорта Фран-
ции Валери Фурнейрон.

«Это решение было жестким, 
но оно стало ответом на обман, 

– цитирует «Экип» Фурнейрон. 
– Российские спортсмены долж-
ны отвечать двум требованиям: 
выполнить квалификационные 
нормативы в своём виде спорта 
и не иметь негативной допинго-
вой истории или дисквалифика-
ций в прошлом. И они должны 
пройти все тесты перед Олим-
пиадой. Такой жесткий подход 
используется впервые. Мы мо-
жем принять и другие решения, 
предъявить иные требования, 
чтобы гарантировать, что все 
находятся в равных условиях. 
Мы сформируем независимую 
позицию, а МОК примет реше-
ние. Наша цель ясна: защитить 
«чистых» спортсменов и восста-
новить уверенность всех в том, 
что борьба с допингом ведётся».

Альтернатива:  
участвовать  
или бойкотировать?

Двукратная олимпийская 
чемпионка Елена Исинбаева в 
интервью ТАСС призвала рос-
сийских спортсменов не опу-
скать руки:

– Наша сборная выйдет под 
олимпийским флагом. Но, как я 
поняла, вопрос ещё обсуждает-
ся. И самое главное, что мне по-
нравилось в сложной и неспра-
ведливой ситуации, от которой 
все устали, что в момент закры-
тия Игр всё, возможно, завер-
шится. И наша сборная полу-
чит возможность выходить под 
своим флагом на церемонию за-
крытия.

Тем самым МОК скажет 
всему миру: история закры-
та, спортсмены России все пе-
репроверены, нет господдерж-
ки антидопинговых нарушений. 
Это может стать кульминацией 
допинговой эпопеи вокруг на-
шей страны. Обращаясь к спорт-
сменам, хочу сказать, чтобы они 
ни в коем случае не отчаива-
лись, а продолжали готовиться 
к Играм.

Действительно, в решении 
исполкома МОК фигурирует 
подобный пункт: «МОК может 
полностью или частично отме-
нить отстранение ОКР от уча-
стия в церемонии закрытия 
зимних Игр при условии, что 
данные решения будут полно-
стью выполнены ОКР, пригла-
шенными спортсменами и офи-
циальными лицами».

Конечно, сегодня самый зло-
бодневный вопрос спортивной 
повестки дня: согласиться вы-
ступать в Пхёнчхане на усло-
виях МОК или бойкотировать 
Игры? По этому вопросу звучат 
диаметральные мнения, в каж-
дом есть своя логика. Тяжкий 
выбор. Спортсмены, посвятив-
шие любимому делу всю жизнь, 

– заложники в этой неоднознач-
ной ситуации. Практика же сви-
детельствует о неэффективно-
сти политики бойкота, который 
к тому же наверняка затормозит 
развитие спорта в стране.

Вадим Антонов.
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Ведущий «Правового поля»  
Дмитрий Толковцев. 

Плохой улов на два центнера
// редкое дело

Как в кино захват,  
а срок – реальный

// приговор // хочу знать

Почему я – 
должник?

В Кемерове вынесен приговор сбытчице героина,  
чей дом полицейские и бойцы спецназа брали штурмом

В ноябре, когда водоемы еще 
не были скованы льдом, сотруд-
ники Кемеровского линейного 
пункта полиции совместно с ра-
ботниками рыбоохраны прово-
дили рейды вдоль берега глав-
ной кузбасской реки. В фокусе 
внимания проверяющих оказа-
лась и водная зона, расположен-
ная в ста километрах от област-
ного центра, в районе поселка 
Крапивино. У транспортных по-
лицейских имелась оперативная 
информация о том, что, несмо-
тря на закончившуюся навига-
цию и неблагоприятные погод-
ные условия с мокрым снегом 
и шквалистым ветром, некото-
рые экстремалы выходят на не-
легальную рыбалку с сетями и 
неводами. Эти сведения под-

твердились: участники рейда 
увидели на Томи моторный ка-
тер, с которого трое неизвест-
ных мужчин ловили рыбу.

Передвигаясь по берегу на 
автомобиле, полицейские неза-
метно наблюдали за рыбаками. 
Но вскоре дорога так испорти-
лась, что дальше пришлось идти 
пешком, периодически спуска-
ясь к воде. И через некоторое 
время стражи порядка букваль-
но столкнулись с браконьера-
ми, чье маломерное судно толь-
ко-только причалило к берегу. 
Представившись, проверяющие 
попросили мужчин показать до-
кументы, в том числе на право 
рыбалки, и предъявить к досмо-
тру катер с имеющимся на нем 
грузом.

В трех объемных полимер-
ных мешках оказалось около 
двухсот килограммов рыбы, ко-
торую двое жителей поселка 
Крапивино и их гость из Ново-
сибирска нелегально выловили 
на Томи. Всего стражи порядка 
насчитали 547 еще бившихся на 
берегу рыб (в том числе 55 щук, 
480 окуней, пять налимов, шесть 
хариусов и даже одного тайме-
ня). Такой внушительный улов 
был получен при помощи 80-ме-
трового мелкоячеистого нево-
да, который не дает ни малейше-
го шанса спастись даже молодой 
поросли…

В отношении браконьеров 
было возбуждено уголовное 
дело. Их экстремальный про-
мысел на Томи был расценен 
как «незаконная добыча (вылов) 
водных биологических ресур-
сов, совершенная группой лиц 
по предварительному сговору» 
(это часть 3 статьи 256 УК РФ). В 
качестве наказания каждому из 
троих мужчин грозит крупный 
штраф (в размере от пятисот ты-
сяч до одного миллиона рублей) 

или даже лишение свободы на 
срок от двух до пяти лет. Как 
уточнила старший дознаватель 
Кузбасского линейного управ-
ления МВД России Ксения Ва-
сильева, ущерб, причиненный 
незаконной рыбалкой, составил 
около 25 тысяч рублей.

По информации пресс-службы 
Кузбасского ЛУ МВД России, 
браконьерский невод и катер 
изъяты. Теперь они фигурируют 
в материалах уголовного дела в 
качестве вещественных доказа-
тельств. Ведется следствие. 

Елена Щербинина.

В Кузбасской транспортной полиции возбуж-
дено и расследуется редкое для правоохрани-
тельных органов региона уголовное дело –  
о незаконной добыче рыбы. Его фигурантами 
стали трое мужчин, нелегально рыбачивших  
на Томи.

 Добыча браконьеров – около двухсот килограммов рыбы, в том чис-
ле щуки, налимы, хариусы и таймень. Оперативная съемка Кузбасско-
го ЛУ МВД России (из материалов уголовного дела).

Я выступала поручителем в бан-
ке. Но заемщик перестал гасить долг, 
суд принял решение о принудитель-
ном взыскании и в должники запи-
сал меня. Банк передал решение суда 
приставам, но после этого должник 
стал ежемесячно вносить по 500 ру-
блей (весь долг – 250 тысяч рублей). 
Банк не устраивают такие суммы, и 
теперь пристав прислал постановле-
ние мне на работу о взыскании 50 про-
центов с зарплаты в счет погашения 
долга. Имеет ли он на это право, если 
должник сам оплачивает долг?

Марина Н.
г. Белово.

На вопрос отвечает помощник ру-
ководителя Управления Федераль-
ной службы судебных приставов Рос-
сии по Кемеровской области Сергей 
Таран:

– Вы и основной заемщик отвечаете со-
лидарно по его долгам, ваша ответствен-
ность в рамках исполнительного произ-
водства абсолютно одинакова. Пристав 
обязан принимать меры по взысканию 
суммы долга и с вас, и с того, кто брал 
кредит, в равной степени. Внесение 500 
рублей ежемесячно – явно недостаточ-
ное основание для того, чтобы судебный 
пристав бездействовал. В данном случае 
судебный пристав обязан принимать весь 
комплекс мер, предусмотренных законо-
дательством об исполнительном произ-
водстве не только в отношении вас, но и в 
отношении заемщика. Вы в свою очередь 
в случае оплаты задолженности приобре-
таете право регрессного требования к ос-
новному заемщику.

…По весне оперативники получи-
ли информацию о том, что цыганка, 
проживающая в одном из коттеджей 
в Кировском районе Кемерова, зани-
мается торговлей героином. Личность 
этой женщины была установлена. По-
сле того как был задокументирован 
факт продажи ею десяти граммов ге-
роина, полицейские решили задержать 
наркоторговку с поличным – причем 
сделать это нужно было очень быстро, 
чтобы злоумышленница не успела из-
бавиться от улик, свидетельствую-
щих о ее противоправной деятельно-
сти. Однако коттедж был укреплен 
со всех сторон (решетки на окнах, 
стальные двери, система видеонаблю-

дения по периметру), и потому по-
лицейские приняли решение брать 
жилище драгдилерши штурмом с по-
мощью специального отряда быстрого 
реагирования областного управления 
Росгвардии. В результате захват нар-
которговки бойцы спецназа провели 
молниеносно и профессионально чет-
ко.

Во время обыска дома полицейские 
обнаружили электронные весы, фасо-
вочный материал, а также заранее по-
меченные купюры, которые сбытчица 
получила накануне от клиента за про-
дажу тех самых десяти граммов геро-
ина. Несмотря на то, что улики были 
против нее, женщина до последнего 

отказывалась добровольно выдавать 
спрятанные наркотики и не признава-
ла свою вину. Впрочем, вскоре во дво-
ре коттеджа оперативники нашли тай-
ник, в котором был спрятан сверток с 
героином. И в ходе расследования при-
частность цыганки к продаже зелья 
была доказана полностью.

Рассмотрев материалы уголовно-
го дела, Кировский районный суд го-
рода Кемерово согласился с выводами 
предварительного следствия и при-
знал женщину виновной в торговле ге-
роином в крупном размере. В качестве 
наказания она получила восемь лет 
лишения свободы в исправительной 
колонии общего режима. Как уточни-
ли в пресс-службе ГУ МВД России по 
Кемеровской области, наркоторгов-
ка пыталась обжаловать приговор в 
Кемеровском областном суде, но без-
успешно: суд высшей инстанции оста-
вил его в силе. Момент штурма дома драгдилерши.

 Полицейские вносят в протокол об-
наруженные в доме свидетельства 
торговли наркотиками.
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